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EJEMPLAR GRATUITO

– Pero Rivas, esto que me mandas aquí es 
larguísimo...

– Ya lo sé Javier y eso que lo recorté, pero tienes 
que publicamelu esta semana que ye importante. 
Faeme sitiu...

Este era uno de los intercambios típicos que 
tenía yo con David M. Rivas, a través del messenger, 
cada vez que le tocaba escribir su columna en 
asturianu, colaboraba con nosotros desde hace años. 
Este mes de diciembre ya no contaremos con ella. La última que nos dejó 
se titulaba “Tampoco desta vamos d’aprender”, sobre el desastre de la 
DANA de Valencia, tan atinada, lúcida y crítica como siempre.

David M. Rivas, catedrático jubilado de Estructura Económica de la 
Universidad Autónoma de Madrid, miembro de la Academia de la Lengua 
Asturiana, asesor, consejero, impulsor de un sinfín de instituciones y 
colectivos, escritor, ensayista... gijonés de nacimiento pero maliayés de 
adopción, un “campesino ilustrado” como él decía, nos dejó el sábado, 
por sorpresa, sin contar con ello, a los 67 años, con un montón de cosas 
aún por escribir, contar, debatir; un buen número de botelles de sidra que 
beber, amén de vinos que catar, porque Rivas era una mente inquieta con 
las mismas ganas de enseñar que de aprender. Nosotros nos quedamos sin 
un colaborador irrepetible, que nos enseñó a querer un pocu esi asturianu 
duru en el que escribía, y Asturias pierde a un ilustrado que volvió a la 
aldea, algo poco común.  J.Peruyera 

David M. Rivas el “campesino ilustrado”

l OPERACIONES AUXILIARES DE MANTENIMIENTO EN ELECTROMECÁNICA 
     DE VEHÍCULOS (TRANSVERSAL) MECANIZADO BÁSICO                             15 plazas

Inicio del curso: 24/02/2025
Lugar: Polígono de Santa Rita A3 Arriondas
Fecha límite de inscripción: 24/02/2025
Horario: Mañanas
Finalización de curso: 20/03/2025 
Modalidad de impartición: Presencial

Información e inscripción en el centro

Cursos gratuitos. Hasta el 30% de las plazas podrán cubrirse con trabajadores/as desempleados/as

l OPERACIONES AUXILIARES DE MANTENIMIENTO EN ELECTROMECÁNICA 
    DE VEHÍCULOS (MÓDULO DE PRÁCTICAS PROFESIONALES NO LABORALES DE 
    OPERACIONES AUXILIARES DE MANTENIMIENTO ELECTROMECÁNICA DE VEHÍCULOS  
    TÉCNICAS BÁSICAS DE ELECTRICIDAD DE VEHÍCULOS)           15 plazas

Inicio del curso: 20/01/2025
Lugar: Polígono de Santa Rita A3 Arriondas
Fecha límite de inscripción: 20/01/2025
Horario: Mañanas
Finalización de curso: 19/02/2025 
Modalidad de impartición: Presencial

Centro de Formación Feriauto, SL
Polígono de Santa Rita, 3. Arriondas

644 041 267

CURSOS DIRIGIDOS
PRIORITARIAMENTE A
TRABAJADORES/AS
OCUPADOS/AS

Conducentes a la obtención
de CERTIFICADOS DE 
PROFESIONALIDAD

«Estamos de enhorabuena, porque Asturies 
está de restallu, pero hay mucho que hacer»

VILLAVICIOSA
El Llagar Cortina de Amandi 

(Villaviciosa) acogió el domingo 
el acto, organizado por el Gobier-
no del Principado de Asturias, para 
celebrar que la cultura de la sidra 
es Patrimonio Cultural Inmaterial 
de la Humanidad tras la declara-
ción de la UNESCO. Un proyecto 
en el que  «profesionales de dife-
rentes perfiles han trabajado muy 
duro para conseguir este logro, 
bajo la coordinación de un comité 
director plenamente comprometi-
do con su tarea, dispuesto a supe-
rar los retos y desafíos hasta conse-

guirlo. Era un objetivo ambicioso, 
pero los hechos demuestran que 
era posible», como manifestó el 
presidente, Adrián Barbón, quien 
anunció la concesión de la Medalla 
de Asturias a Luis Benito García, 
director de la Cátedra de la Sidra y 
promotor de la candidatura.

El jefe del Ejecutivo regional 
instó a no perder de vista los com-
promisos adquiridos en torno a la 
preservación y proyección de la 
cultura sidrera y sus valores úni-
cos, que van desde el escanciado 
hasta las canciones populares, el 
lenguaje propio o las manifestacio-

nes artísticas. «También debemos 
perfeccionar el proceso de elabo-
ración y distribución de la sidra», 
abundó Barbón.

«Hay mucho que hacer, y no 
solo desde el Gobierno de As-
turias, sino también desde los 
ayuntamientos, las asociaciones, 
el empresariado, el sector turísti-
co, la Universidad de Oviedo y la 
ciudadanía. Mañana mismo nos 
pondremos manos a la obra, pero 
hoy solo cabe celebrar. Estamos 
de enhorabuena, porque Asturies 
está de restallu», aseguró un feliz 
Barbón.

Brindis en el llagar de Sidra Cortina para festejar que la cultura sidrera ya es Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

El Grupo de  Montaña Vízcares, de Piloña,  puso el Belén de Cumbres el  
domingo en el pico homónimo, a 1.419 metros de altura.  FOTO: Daniel Camblor Faza

La Pola | SIERO
El Mercado Nacional de Ga-

nados de Pola de Siero alcanzó 
el lunes la cifra de 2.240 reses, 
entre vacunos mayores (567), 

medianos (1589), menores (82) y 
equinos (2), récord de afluencia 
de animales, que supera el que 
estaba establecido hasta ahora, 
los 2.230 animales que se con-

tabilizaron el 18 de diciembre de 
2023. 

Las cifras ponen de manifies-
to que el de La Pola es uno de los 
mercados punteros del país.

2.240 reses, ese es el nuevo récord de concurrencia de 
animales del Mercado de Ganados de La Pola

Fechas de salida de 
EL FIELATO en Navidades

Martes 24 de diciembre 
Martes 31 de diciembre
Jueves 9 de enero
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Contacta 
con nosotros: 9 8 5  9 4  7 3  7 3

elfielato@elfielato.es
elnora@elnora.es

COMARCA DEL NORA

Verás
        que

bien 
Verás

que bien

FEDERÓPTICOS
LAVANDERA

Eva Lavandera Fernández    
Cd.8560

Vicente Llerandi Fernández
nº Registro 2/2592/P

C/ Puente Viejo, s/n 
- Infiesto -

Tel.: 985 71 11 88

INFORMACIÓN

902 42 22 42 

MÉDICO-OCULISTA

POLA DE SIERO
Junto a la Plaza Cubierta. Tel 985 72 15 86

Reg. Sant: E3/303/1

EL BERRÓN (Siero) 
 Avda. de Oviedo, 39. Tel. 985 74 02 89

Reg. Sant: E3/1153/1

SOCIO DE

ÓPTICOS OPTOMETRISTAS

LENTES DE CONTACTO

OPTICA 
VENERO

DESDE 1978

COMARCA DE LOS PICOS DE EUROPA
CLÍNICA DENTAL
Dra. Rosa Valentín Cebada

COLEGIADO Nº 821
ODONTOLOGÍA GENERAL

IMPLANTES Y ENDODONCIA
CONSULTA PREVIA PETICIÓN DE HORA 

Avda. Covadonga, 8-2ºC. Edificio Ventura 
& 985 84 84 22. CANGAS DE ONÍS

 C l í n i c a  D o c t o r           
JAVIER ORTEGA MORALES

FLEBOLOGÍA
TRATAMIENTO DE VARICES, ARAÑAS VASCULARES

Y ÚLCERAS SIN CIRUGÍA
C/ Ángel Pola nº3, Urbanización La Paz - LLANES

985 40 29 14
609 83 13 35

Nº de Reg. C.2.1./6006

CLÍNICA DENTAL
Dra. Ana Gutiérrez Jiménez

O D O N T Ó L O G A
CONSULTA PREVIA PETICIÓN DE HORA

Cangas de Onís Puente Romano  985 84 81 22
Arriondas C/Juan Carlos I, 1-1ºB   985 84 03 19

(encima de Supermercados La Plaza) 
Ribadesella  Comercio, 30      985 86 09 01

           ...más de 20 años dibujando sonrisas

   paz gonzález llerandi
           c l í n i c a  d e n t a l           

-Odontología Estética y conservadora - Ortodoncia invisible
- Cirugía regenerativa e Implantes dentales - Estética buco-facial

Financiamos los tratamientos a su medida
Avda. Covadonga nº 15, 1º H - CANGAS DE ONÍS

Tel.: 985 94 73 40    Cita Previa

Nº de Colegiado 789

Clínica Dental
Manuel B. Huerta Flórez

Médico odontólogo
Nº colegiado médico 8147 - Nº colegiado odontólogo 945. (Asturias)

Odontología general
Implantes dentales (PRGF)

Ortodoncia
C/ Conde Peñalver, 1-2ºE
CANGAS DE ONÍS
985 84 89 68

Avd. Asturias, 15 - 2º
COLUNGA

985 85 22 25

Mamen González 
Llerandi

Colegiado Nº 1410

      P MEDICINA INTERNA

                      P CIRUGÍA

                      P RAYOS X 

      P ANÁLISIS CLÍNICOS

                      P VACUNA

     P DESPARASITACIONES

                   P IDENTICHIP

                   P NUTRICIÓN

     P URGENCIAS 24 HORAS

     P PELUQUERÍA CANINA

TIENDA ESPECIALIZADA

C/ Alfonso Noriega, 2 - Bajo  Teléfono y fax 985 84 95 38

CANGAS DE ONÍS - ASTURIASC.2.2./3844

Rehabilitación

C/ Puente Nuevo nº1, 1ºA INFIESTO
985 71 09 29 - 618 68 24 04

ODONTOLOGÍA GENERAL
ORTODONCIA NIÑOS Y ADULTOS

PRÓTESIS SOBRE IMPLANTES

Nº
 R

eg
 P.

S.C
.2.

5.1
/30

49
/...

Clínica Dental
Dr. Aroa Crespo Vigil

Col. Nº33001784

Dr. Carlos García Préstamo 
Col. Nº33000392

TRATAMIENTO DE RONQUIDO
ODONTOLOGÍA INTEGRAL
IMPLANTES DENTALES
Tel. 985 84 08 07 ARRIONDAS

Tel. 985 71 04 83 INFIESTO

Se adaptan prótesis e implantes en el mismo día

Nº registro C 2.5.1./2843
Colegiado 33001802

Nºde publicidad 22/2023

URGENCIAS 24 H

- Cirugía e implantología
- Estética y cosmética dental

- Pacientes con necesidades especiales

C/ Libertad nº1 1º B - NOREÑA 
Tel. 985 74 35 71

- Gerontología
- Ortodoncias     

-Odontologia
- Bruxismo

   r.
ÁREA ODONTOLÓGICA

Dr. IGNACIO FERNÁNDEZ-VIGIL
Colegiado n.º 33000842

N
.R

.S
.: 

C
.2

.4
./

57
46

ÁREA MÉDICA
Medicina estética 

dietética y nutrición

trauMatología

Pediatría

Psicología

urología

Radiodiagnóstico scannER 3d
ciRugía guiada poR oRdEnadoR

implantEs dEntalEs

tRatamiEnto con lásER

ciRugía oRal

Estética dEntal y BlanquEamiEntos

Endodoncia RotatoRia y 
REhaBilitación con pRótEsis

pRoBlEmas dE oclusión y masticación

sEdación consciEntE

oRtodoncia (niños y adultos)

985 74 06 89
www.clinicavigil.com

C/ Flórez Estrada, n.º18  Bajo
NOREÑA

clinicavigil@clinicavigil.com

pERiodoncia (tRatamiEnto dE las Encías)

OVIEDO
Tel. 985 22 47 62

C/ Campomanes, nº 24 – 4º D

MOREDA DE ALLER
Tel. 985 48 04 09

Avda. de la Constitución, nº 61 Bajo

ESTÉTICA
con aParatología clínica

TAMBIÉN ESTAMOS EN:

- Servicio técnico propio.
- Asesoramiento y orientación para 
  adaptación de la vivienda.
- Servicio post-venta personalizado.
- Servicio web para mayor información 
   sobre nuestros productos.

Polígono Industrial de Lléu - Parcela 4, Villamayor - Piloña
Telf.: 985 711 032 - garmat@garmat.org / www garmat.org 

C/ MONTESUEVE, 2. ARRIONDAS 

CENTRO DENTAL 

HEVIA CASTAÑO

985 840 107

ODONTOLOGÍA GENERAL
REPARACIONES EN EL DÍA

Nº REG. C.2.5.1/2515/2

Financiación 
sin

intereses

Tratamientos totalmente garantizados y los mejores materiales certificados del mercado

     Técnica de dientes fijos con implantes en el día

          Ortodoncia tradicional e invisible

                 Medicina estética (botox, ácido hialurónico, hilos tensores, etc)

                        Scanner intraoral y radiología digital

                                   Financiación a medida, 12 meses sin intereses y hasta 60 meses

985 73 11 22 C/ Vicente Pérez Pérez, 46 - Lieres

ESPECIALISTAS EN 
IMPLANTES Y PROTESIS
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Con muy mala leche Vicente G. 
Bernaldo de Quirós

Un culín para la UNESCO
Posiblemente esta sea la dis-

tinción que más unanimidades 
suscita en la sociedad asturiana 
y en todo el territorio nacional 
e internacional. La declaración 
como Patrimonio Inmaterial de 
la Humanidad a la sidra, o para 
ser más exactos, a la cultura si-
drera, ha concitado el apoyo de 
partidos, sindicatos, entidades 
culturales, sin excepción y per-
sonas de toda 
raza, sexo y reli-
gión han llenado 
de aplausos las 
redes sociales y 
las páginas de 
opinión de los 
medios de infor-
mación.

Desde la sede 
de Vox a los des-
pachos de Pode-
mos o del PSOE; 
en las iglesias 
católicas o en el 
Salón del Trono 
de los adventistas 
del Séptimo Día; 
entre heteros, gays y no binarios 
y en todas las casas y chigres de 
los asturianos se han festejado 
las palabras del responsable de la 
UNESCO desde Paraguay anun-
ciando la buena nueva a todo el 
orbe.

Desconozco si este galardón  
va a servir para mucho en la pro-
moción de nuestra bebida autóc-
tona o se quedará en un simple 
chute de autoestima que eleve la 
ya de por sí alta consideración 
que, los asturianos tenemos de 
nosotros mismos.

   Lo que parece indudable es 
que ,desde que se conoció la no-
ticia en toda Asturias y en otros 
muchos lugares, no se habla de 

otra cosa y me parece que es un 
buen síntoma para el futuro de la 
sidra y de las economías que vi-
ven de ella.

Es probable que el valor 
patrimonial suponga un factor 
importante para decretar la su-
bida del precio de la botella de 
sidra. Parece, incluso, razonable 
porque lo que cuesta en nuestros 
chigres una de sidra (entre 3,50 y 

4,20 euros) no es 
demasiado caro y 
todavía se puede 
pagar un euro más 
para que produc-
tores, llagareros y 
hosteleros puedan 
sacar fruto del ga-
lardón.

Ahora bien, 
como ejemplo de 
los valores de la 
cultura sidrera, 
convendría im-
pulsar mucho más 
el escanciado del 
producto, contra-
tar profesionales 

(y pagarles como corresponde, 
claro) desterrando el pitorrín de 
marras para los que prefieren de-
gustarla de otra forma.

Un pariente muy cercano se 
niega a entrar en los bares que 
venden sidra, si no se la escan-
cian. Yo, sin llegar a tanto, me 
gusta cómo espalma en el vaso. 
Y por eso es importante conser-
var las tradiciones que son inhe-
rentes a la cultura sidrera.

Brindemos, pues, por el 
nuevo estatus de la sidra, entre 
amigos y con unas rondas bien 
echadas. Como corresponde. Y 
por deferencia y educación vaya 
el primer culín para la UNESCO. 
Y muchas gracias.

Carta del exdirector             borja@elfielato.es Borja

Onís
El otro día vimos Carlota y 

yo por segunda vez un documen-
tal de Víctor Manuel, donde ar-
tistas de la talla de Serrat, Miguel 
Ríos, Sabina y otros, comentaban 
como era el cantante de Mieres. 
Pero el núcleo total de ese docu-
mental partía de un concierto que 
hizo en la Cuevona de Avín, don-
de en la actualidad está ubicado 
el Centro de Interpretación de la 
Fauna Glaciar .

El concierto de Víctor Ma-
nuel, que seguramente dio en  el 
mejor escenario de su vida, era 
para un selecto público, no de 
grandes prebostes. Para los veci-
nos y sin costar un real la entra-
da. Ese detalle me lleva a contar-
les cosas del concejo de Onís

Escribo de un concejo muy 
desconocido, cuya capital es Be-
nia y QUE NO TIENE NADA 
QUE VER CON SU vecino mu-
nicipio de CANGAS DE ONÍS, 
salvo en la coincidencia del final 
de la denominación del mismo.

Pero aunque pierde algún 
vecino   ––14 concretamente en 
estos últimos tiempos–– , va a 
ganar bastantes en corto espacio 
de tiempo. Covadonga. Los au-
tobuses y la masificación, no son 
regla de la casa.

Me explico:
Onís viene a ser como una 

comunidad de vecinos de un 
edificio mediano de Madrid. Su 
administrador es un rapaz que se 
llama alcalde, pero en este caso 
concreto el señor llamado al-
calde, tiene que buscar lo mejor 
para los vecinos de “ese su gran 
edificio” de poco más de 700 
personas.

Fijar población:
Lo tiene asegurado. Val-

ga como ejemplo que en el año 

2008 había 20 críos en la escuela 
y hoy son 55; que todas las in-
fraestructuras, agua, alumbrado 
en los pueblos, carreterinas lo-
cales, saneamiento, están prepa-
radas para no tener que tocarlas 
durante los próximos 20 años 
como poco.

Se buscaron formas nuevas 
de vida, con la potenciación del 
Queso de Gamonéu, con unas 
pequeñas queserías que fijan 
población y dan trabajo a unas 
docenas de vecinos. Se hizo una 
cueva para madurar los quesos, 
que le ronca el mango.

La cueva Oscura está en un 
alto, donde en días claros se ve 
perfectamente el mar Cantábri-
co. Y no solo eso. A tal lugar de 
maduración de quesos, se accede 
por una pista transitable por co-
ches todoterreno durante todo el 
año, llueva, diluvie o tenga nie-
bla cerrada.

La cueva es una modernísima 
instalación que solo tiene un pro-
blema:

Ya no caben más quesos y 
hay que buscar otra, porque lo 
que comenzó siendo un queso 
con muchas críticas, hoy crece 
como la espuma, pero no des-
controlada.

Ese “milagro” quesero fue 
muy controlado al principio, por 
un tranquilo pero sabio veterina-
rio local, que como todos arrimó 
el hombro desde la parte técnica, 
tan necesaria en estos asuntos.

El ayuntamiento tiene supe-
rávit, porque está muy bien ad-
ministrado y sabe escuchar las 
demandas de los ciudadanos. 
Se  hará inmediatamente, VIVI-
VIENDA PÚBLICA, para fijar 
y ampliar población. Ojo que en 
20 minutos conectas con la auto-

pista y otros centros donde hay 
mucho trabajo. Incluso con mu-
cha demanda del mismo, máxi-
mo cuando las arcas públicas no 
tengan tanto dinero para ofrecer 
paguitas de unos 600 euros, sin 
apenas control. Hoy una pareja 
puede obtener ingresos de 2.000 
euretes sin pegar palo al agua.

Onís logró y gracias al em-
peño del alcalde (no sé si a per-
petuidad, porque lo votan en 
mayoría absoluta) la finisecular 
demanda de acceso a los Lagos 
de Covadonga, pero de forma or-
denada, no atropellada con auto-
buses incluidos.

Vienen ahora dos grandes 
obras:

La residencia para ancianos, 
iniciativa privada que generará 
unos cuántos empleos fijos y las 
viviendas sociales.

Pero Onís tiene grandes ex-
tensiones de terreno, donde bien 
se podría hacer como un “Jerte” 
en Extremadura en este gran  
municipio.

Los turistas podrán ver la flo-
ración de los manzanos y una po-
sible sidra con denominación de 
origen como sus quesos.

Le veo un gran futuro, a esa 
peculiar “comunidad de vecinos 
de un  Madrid”, por citar ejemplo 
manido, que con sensatez y buen 
hacer tiene todos los mimbres 
para, en pocos años, fijar más 
población, porque es un  lugar 
precioso con una calidad de vida 
excepcional.

Un último dato:
El regidor de Onís cada vez 

se parece más al director de 
este su periódico. Los dos son 
muy buenos en las labores que 
desarrollan.

Desde la sede de Vox a los 
despachos de Podemos o 
del PSOE; en las iglesias 

católicas o en el Salón del 
Trono de los adventistas 

del Séptimo Día; entre 
heteros, gays y no binarios 

y en todas las casas y 
chigres de los asturianos 

se han festejado las 
palabras del responsable 

de la UNESCO
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COMARCA DE LA SIDRA Javier Fernández Santoveña y Juanín Fernández Llames 
recogieron el Premio Excelentísimo Ayuntamiento de 
Villaviciosa a la Inclusión en el Deporte

Felices Fiestas 
y próspero 
año 2025

El deporte base maliayés empuja con fuerza
VILLAVICIOSA

El Teatro Riera de Villavicio-
sa acogió la tarde del viernes la 
Gala del Deporte Base e Inclu-
sivo, organizada por el ayunta-
miento maliayés con el objetivo 
principal de reconocer pública-
mente el esfuerzo, la dedicación, 

la entrega y, en definitiva, los 
valores que el deporte comporta, 
así como que sirvan para incenti-
var en el futuro a los deportistas 
más pequeños y a la población 
en general de la concienciación 
de la inclusión en la práctica del 
deporte. Los premios entregados 

a título individual y por equipos 
fueron hasta la categoría juvenil. 

El broche de la Gala lo puso 
la entrega del Premio Excelen-
tísimo Ayuntamiento de Villa-
viciosa a la Inclusión en el De-
porte, que recayó en el deportista 
invidente Juanín Fernández Lla-

mes y su guía, Javier Fernández 
Santoveña, que hacen un tándem 
perfecto de carreras por montaña 
y asfalto junto al resto del equipo 
de personas que se vuelcan con 
Juanín.

El acalde de Villaviciosa pre-
sidió una Gala que contó con la 

presencia de la consejera de Edu-
cación del Principado de Astu-
rias, la maliayesa Lydia Espina, 
además de otros miembros del 
Gobierno local y la corporación 
municipal. La nota musical la pu-
sieron un gaitero y un tamborite-
ro de la Banda de Gaites.

Foto de familia de todos los galardonados en la Gala del Deporte Base e Inclusivo de Villaviciosa, con el alcalde, Alejandro Vega, la consejera Lydia Espina y el resto de autoridades.

El Café de Vicente endulza 
la Navidad en La Villa

VILLAVICIOSA
La  Pastelería Café Vicente 

de Villaviciosa lleva más de 25 
años elaborando  las especialida-
des navideñas  de la manera más  
artesanal. Una Navidad más, este 
emblemático obrador maliayés  
presenta  una cuidada oferta de 
turrones y dulces navideños  ela-
borados con la materia prima de 
la mejor calidad por la repostera  
Jacoba Álvarez.

Turrones totalmente artesanos, 
sin harinas ni aditivos,  que  ya son 
emblema  de la casa como el  de 
sidra y manzana, yema tostada, de 

castañas, rajalmendra,   o el clásico 
praliné.  Destacan también  exqui-
sitos bocados navideños como las 
glorias de yema,    manzanas de 
mazapán rellenas con compota de 
manzana,  nueces glaseadas, pol-
vorones o las exquisitas trufas de 
turrón.

Todas estas delicias navideñas 
recién hechas están preparadas 
para llevar o reservar, y también en 
cajas-regalo  de  “Surtidos Navide-
ños de Jacoba”  de Villaviciosa. El 
teléfono para encargos, reservas o 
cualquier tipo de información es el 
985 891 509.

Jacoba Álvarez con una muestra de 
las especialidades navideñas 

del Café de Vicente.

Distinciones de la Banda de Gaites Villaviciosa 
La Banda de Gaites Villaviciosa-El Gaitero entregó sus distinciones 
anuales, que este año fueron para el Ateneo Obrero de Villaviciosa y 
la Fundación Belenos, premios que recogieron José Miguel Beneyto y 
Miguel González Pereda por parte de la Asociación del Ateneo; y Lisardo 
Lombardía de la Fundación Belenos. El acto tuvo lugar en el Teatro 
Riera, en el transcurso del concierto de Navidad del colectivo musical.
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Villaviciosa, a la cabeza del crecimiento de la población en Asturias
VILLAVICIOSA

Villaviciosa  se ha convertido 
este año 2024 en el municipio que 
más crece en Asturias. Así lo cer-
tifican los datos oficiales publica-
dos recientemente por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE) del 
Padrón de Habitantes cerrado a 
fecha 1 de enero de este año. Con 
la cifra oficial de 15.342, el con-
cejo maliayo vuelve a crecer y, en 
este año, con un empujón signifi-
cativo ya que supone sumar 342 
nuevos empadronados al récord 
de 15.000 habitantes del año an-
terior, que supuso la mayor cifra 
de población del concejo en 40 
años. Este dato sitúa a Villavicio-
sa como el municipio de Asturias 
con mayor crecimiento de pobla-
ción, un 2,28%, superando a la ca-
pital del Principado, Oviedo, que 
sube un 1,36 %, y el tercer muni-
cipio con más crecimiento que es 
Siero, con un 0,76%.

Villaviciosa logra así  conso-
lidar la tendencia de crecimiento 
de la población que se inició en el 
año 2018, encadenando su sexto 
año de crecimiento, que ha roto 

con la tendencia de pérdida de 
población que se había mantenido 
desde el año 2013. Esta tendencia 
de crecimiento se incrementó tras 
la pandemia, 
en el año 2021, 
y la continui-
dad en el creci-
miento parece 
confirmar que 
el concejo está 
logrando com-
pensar la alta 
mortalidad que 
deriva del alto 
índice de enve-
jecimiento, con 
nuevos vecinos 
que trasladan la 
residencia a Villaviciosa.  Por otra 
parte, según los datos que maneja 
el ayuntamiento, el crecimiento se 
ha mantenido durante el año, y las 
cifras del Padrón son superiores a 
las registradas según los criterios 
del INE.

El concejo maliayo se conso-
lida así como el municipio con 
más población de la comarca 
oriental, por delante de Llanes, 

que gana este año 25 habitantes.  
En el contexto de la Comarca de 
la Sidra, sólo Nava presenta un 
saldo positivo de 17 habitantes 

más, mientras 
que el resto de 
municipios, Bi-
menes, Cabra-
nes, Colunga y 
Sariego pierden 
población con 
respecto a 2023.

El alcalde 
de Villavicio-
sa, Alejandro 
Vega,  expresó 
«satisfacción» 
pero mantuvo 
la prudencia. 

«A pesar de que la tendencia ya 
es clara, pues hablamos se seis 
años de crecimiento continuo en 
un municipio con alto índice de 
envejecimiento. Algo se estará 
haciendo bien colectivamente en 
el municipio», dijo, «a pesar de 
la campaña negativa permanente 
que hacen desde la que llamamos 
coalición negativa del PP y VOX 
en Villaviciosa».

 Señaló que  «es un nuevo 
dato positivo que se une a otros 
como el crecimiento  de la crea-
ción de empresas» y resaltó que 
«los nuevos habitantes están sir-
viendo en estos años para com-
pensar la alta mortalidad, y de ahí 
el saldo positivo». Pero sí quiso 
poner el foco en  «el problema 
general de despoblamiento de los 
pueblos, aunque se está viendo 
ya crecimiento en muchas parro-
quias de la zona rural». En este 
sentido, resaltó que  «Villavicio-
sa es el décimo municipio más 
extenso de Asturias, y mantiene 
los problemas de despoblación 
del resto de las zonas rurales, 
agravados por muchos años de 
falta de atención a servicios bá-
sicos como el abastecimiento y el 
saneamiento, y falta de recursos 
propios para atender esas necesi-
dades». Y recordó que  «el mu-
nicipio necesita inversiones en 
servicios, abastecimiento y sa-
neamiento, como transporte pú-
blico, fibra óptica y lucha contra 
los efectos del cambio climático 
y las inundaciones».

Aumentó casi 1.000 habitantes en 2018 y 2024, para pasar de 14.430 a 15.342

2024  ............. 15.342
2023  ............. 15.000
2022  ............. 14.984
2021  ............. 14.869
2020  ............. 14.470
2019  ............. 14.439
2018  ............. 14.430

Evolución del censo

Acosevi llamará 
a Papá Noel al 
teléfono para 
que hable con los 
niños maliayos

VILLAVICIOSA
Las obras de la emblemática 

Plaza de Abastos municipal de 
Villaviciosa ya están en su recta fi-
nal, lo que permitirá que hoy miér-
coles, 18 de diciembre, los puestos 
del mercado y los de venta de los 
miércoles y sábados, vuelvan a la 
plaza. El alcance de las obras obli-
gó al cese temporal de la actividad 
comercial de la 
Plaza de Abastos, 
trasladándose des-
de el pasado 23 
de septiembre a 
un local de la calle 
Magdalena.

El Ayunta-
miento de Vi-
llaviciosa está 
ejecutando la re-
habilitación del 
edificio histórico 
del Mercado de 
Abastos,  un ejem-
plo paradigmático 
de la arquitectura del hierro en As-
turias, que data de 1905 y fue dise-
ñado por el prestigioso arquitecto 
Miguel de la Guardia. Se trata de 
la reforma de mayor alcance que 
se ejecuta en la plaza municipal 
desde su apertura hace 120 años. 
Anteriormente, en el año 2020, el 
actual Gobierno municipal tam-
bién acometió las obras de renova-
ción de la cubierta y otras mejoras, 
con una inversión de  110.998,87 
euros con financiación del progra-
ma LEADER de fondos europeos, 
estatales y regionales, para el de-
sarrollo rural y del presupuesto 
municipal. 

Las obras actuales  suponen 
diferentes actuaciones que pre-
tenden una renovación general 
del aspecto que presenta el con-
junto: actualización de ornato e 
iluminación, rehabilitación de 
fachadas, sustitución de ventanas 
y carpinterías, mejora de las con-
diciones térmico-acústicas en el 
interior, eliminación de barreras 

arquitectónicas, y 
dar solución a 
distintas patolo-
gías relacionadas 
con la humedad. 
La actuación se 
complementa con 
la transformación 
y renovación de  
las dos calles que 
rodean las facha-
das laterales del 
mercado. Además, 
se ha incluido por 
primera vez este 
edificio emblemá-

tico de La Villa en las acciones de 
eficiencia y ahorro energético.

La inversión en la actuación, 
solo en las obras en el edificio de 
la plaza y los aseos públicos que 
se instalarán en el parque del Pe-
lambre, alcanza los 829.125,15 
euros financiados con cargo a la 
ayuda lograda por el Gobierno 
municipal de la  convocatoria de 
apoyo a mercados de zonas urba-
nas del Ministerio de Economía, 
Comercio y Empresa, del Plan 
de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia, fondos Next.EU y 
aportación de los presupuestos 
municipales.

Hoy miércoles vuelven los puestos 
a la Plaza de Abastos de La Villa

VILLAVICIOSA
La Asociación de Autóno-

mos Comerciantes y Servi-
cios de Villaviciosa (Acosevi) 
vuelve a hacer partícipes de su 
campaña comercial a los niños 
y niñas del concejo. Para com-
partir ilusión con ellos, durante 
todo el próximo fin de semana 
se realizará ‘La Llamada de 
Papá Noel’, que lleva ya cinco 
ediciones y suma más de 600 
llamadas realizadas. La acción 
consiste en una videollamada 
en la que Papá Noel conversa 
personalmente con cada una de 
las personas inscritas y aprove-
cha para felicitarles la Navidad. 
Para participar, se debe reservar 
cita antes del jueves a las 20h, 
escaneando un código QR que 
se encuentra en los estableci-
mientos de comercio, hostelería 
y servicios que forman parte de 
Acosevi.

Sorteo de 4.000 euros 
Al tradicional sorteo de 

4.000 euros en el que se parti-
cipa con compras hasta el 6 de 
enero, se suman los cheques en-
tregados en la fiesta ‘Descorcha 
la Navidad’. 

De acuerdo a su filosofía 
de dinamizar la actividad local 
y apoyar acciones promovidas 
por otros colectivos, Acosevi ha 
confirmado su colaboración en 
las próximas semanas con ini-
ciativas tan queridas en Villavi-
ciosa como el Concurso de De-
coración Navideña o la IX Ruta 
de los Belenes, entre otras.

Una de las visitas de Papá Noel
a Villaviciosa.
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Los belenistas del Norte distinguen a 
Nicolás Rodríguez y Aurelio Medio

VILLAVICIOSA
El pasado sábado se celebró en 

Oviedo el Encuentro Belenista del 
Norte de España, que incluyó a 
delegaciones de Asturias, Galicia, 
Cantabria, País Vasco y Navarra. 

El encuentro, organizado por 
la Asociación Belenista de Oviedo 
y al que asistieron más de 70 bele-
nistas, incluyó por primera vez una 
visita a la exitosa Ruta de los Be-
lenes de Villaviciosa, que alcanza 
este año su IX edición. Así, en la 
tarde del sábado, las delegaciones 
del Encuentro Belenista visitaron 
las distintas sedes de la ruta de Vi-
llaviciosa, siendo recibidos en la 
iglesia de La Oliva por el alcalde 
maliayés, Alejandro Vega Riego 
y representantes de las entidades 
organizadoras de la Ruta. Allí se 
celebró también el acto central y 
más emotivo del programa, al en-
tregarse el reconocimiento como 
Maestro Belenista al prestigioso 
belenista local, Nicolás Rodríguez 
Martín, impulsor del belenismo en 
Villaviciosa y Hermano Mayor de 
la Cofradía de Nuestro Padre Je-
sús Nazareno, y de Aurelio Medio 
“Yeyo”, prestigioso belenista de 
origen maliayo, de la Asociación 

Belenista de Oviedo. 
En el acto también participa-

ron las dos principales asociacio-
nes belenistas de Asturias, la de 

Oviedo,  como organizadora con 
su presidenta Eulalia Nacimiento,  

y la de Gijón, también con su pre-
sidenta, Plácida Novoa.

El alcalde, Alejandro Vega Riego, entregó los reconocimientos a Aurelio Medio “Yeyo” y Nicolás Rodríguez.

Finalizadas las obras de mejora del 
parque infantil de Tresali, en Nava 

NAVA
El Ayuntamiento de Nava ha 

finalizado las obras de mejora del 
parque infantil de Tresali. Una 
actuación en la que el consistorio 
ha invertido un total de 17.136 
euros de los que el 80% es a car-
go de los fondos LEADER. Para 
completar el espacio, el ayunta-
miento adquirió y colocó además 
tres nuevos bancos por un total 
de 1.500 euros a cargo de fondos 
propios.

Las obras de mejora de este 

espacio infantil de Tresali han 
consistido en el desmontaje y la 
retirada de los juegos infantiles 
en mal estado así como del suelo 
de losetas de caucho con desper-
fectos. También se ha restaura-
do la valla del perímetro que, al 
igual que la fuente y las farolas, 
fue posteriormente pintada. Para 
completar la actuación, se cortó 
una higuera que comenzaba con 
caer y se realizaron podas en los 
árboles que rodean primeramente 
el parque.

Juan Cañal y el concejal Jorge Luis Puente. 

 Villaviciosa vuelve a organizar esta Navidad el 
programa de cenas para personas en soledad

VILLAVICIOSA
El Ayuntamiento de Villavi-

ciosa vuelve a poner en marcha el 
programa social de cenas en Na-
vidad para aquellas personas que 
viven solas. Una iniciativa que se 
centra en las cenas de Nochebue-
na y Nochevieja; y con las que el 
consistorio busca, a través de la 
concejalía de Asuntos Sociales, 
prevenir situaciones de soledad 

no deseada, especialmente en 
los mayores del concejo que no 
tengan familia o personas allega-
das con las que compartir estas 
fechas. 

El programa, que cuenta con 
la colaboración tanto de Cruz 
Roja Villaviciosa como de dos 
empresas locales, llevará a las 
personas que lo soliciten un 
menú completo compuesto por 

una sopa, un primero, un segun-
do y un postre. Un menú al que 
acompañará una postal navideña 
dibujada por niños de los cole-
gios de Villaviciosa.

Aquellas personas interesa-
das en disfrutar de este servicio, 
que se puso en marcha por pri-
mera vez en las Navidades de 
2019, pueden inscribirse hasta el 
23 de diciembre.

El Grupo Llama Ello pondrá el Belén de Cumbres 
el próximo domingo en Peña Cabrera

VILLAVICIOSA
El lunes comenzó la XXIX Se-

mana de Montaña de Villaviciosa, 
que se desarrollará hasta el domingo 
día 22, cuando el Grupo de Monta-
ña Llama Ello colocará el Belén de 
Cumbres en Peña Cabrera.

 Las conferencias y proyeccio-
nes de la Semana de Montaña se 
desarrollarán en el Teatro Riera a 
las 20:30h.

El lunes era Sergio Raigoso el 
que inauguraraba el ciclo de con-
ferencias presentando el resumen 

de las actividades del Club Llama 
Ello en el 2024.

Hoy, miércoles 18, el equipo 
de Jóvenes Alpinistas de la FEM-
PA repasará las actividades reali-
zadas hasta el momento desde su 
creación. La deportista y, aventu-
rera Marta Jiménez toma el relevo 
mañana, jueves 19, y nos mostrará 
alguna de sus últimas aventuras en 
las que combina escalada y salto 
base.

El broche de oro del ciclo lo 
pondrá Carlos Llerandi. El monta-
ñero, guía de montaña, fotógrafo y 
cámara de altura asturiano hará un 
repaso audiovisual a través de las 
lentes de sus cámaras.

La Semana de Montaña finali-
za el domingo 22 de diciembre con 
la ya tradicional salida para colo-
car el Belén de Cumbres en Peña 
Cabrera. La caminata saldrá a las 
9:30h de La Alameda. A continua-
ción, los socios de Llama Ello ce-
lebrarán su comida navideña. 

 Juan Parrondo del GM Llama Ello, José  Antonio Fernández concejal de Depor-
tes del Ayuntamiento Villaviciosa, y César Pina (GM Llama Ello)

 en la presentación de la Semana de Montaña. 

- PARCELACIONES 

- MEDICIÓN DE FINCAS Y TERRENOS

 - TASACIÓN, VALORACIÓN DE FINCAS 
Y CONSTRUCCIONES AGRARIAS 

- REPLANTEOS 

- PROYECTOS DE 
INSTALACIONES AGRÍCOLAS
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COMARCA DEL NORA El PP de Siero asegura que el estado del alumbrado de numerosas localidades de 
la zona de rural del concejo es «crítico». Vecinos y populares achacan el problema 
a que el servicio municipal solo cuenta con dos o tres trabajadores

La Iglesia de San Pedro, en la 
Pola, necesita 150.000 euros 
para continuar su reforma
La segunda fase abordará la mejora de techos y paredes

Los evidentes desconchones de una de las fachadas de la iglesia afectadas por la humedad.

La Pola | SIERO
La imponente iglesia de San 

Pedro, en Pola de Siero, no está 
pasando por su mejor momen-
to. Si en una primera fase hubo 
que centrarse en la reparación de 
la fachada y las torres, en esta 
segunda va a abordarse el pro-
blema de las humedades en el 
interior de la iglesia. También 
se aprovechará para soterrar los 
cables eléctricos que ahora están 
a la vista, sustituir luminarias ex-
teriores y afrontar la reforma del 
vallado del templo, así como del 
local parroquial en el que se lleva 
a cabo la catequesis.

En esta segunda fase de la 
obra, tan importante como la pri-
mera, se acometerán obras en el 

techo y las paredes de la iglesia 
ante los numerosos problemas de 
humedad que presenta el templo, 
una situación que se hace visible 
ante los numerosos desconcho-
nes que hay por toda la iglesia 
y zonas de la misma en las que 
«nos llueve dentro» como asegu-
ró el párroco de San Pedro, Fer-
mín Riaño.

El portavoz del Consejo 
de Obras, José Antonio Noval 
Cueto, aseguró que en la ac-
tualidad «tenemos recaudados 
130.299,077 euros de un presu-
puesto elaborado en septiembre 
de 2023 que estimaban el coste 
de la obra en 280.000 euros».

La intención del Consejo es 
presentar el proyecto al ayunta-

miento a principios del mes de 
enero para que se inicien todos los 
trámites que finalicen con la lici-
tación, la contratación y la obra.

«La iglesia de San Pedro si-
gue pidiendo ayuda. No hay can-
tidad pequeña, todas son válidas 
y agradecemos cualquier dona-
ción recibida, cada uno dentro de 
sus posibilidades. Actualmente 
tenemos 26 familias que colabo-
ran mensualmente con sus apor-
taciones, aunque nos gustaría que 
hubiera más. Tenemos también 
dos cuentas bancarias habilita-
das para recibir ingresos y co-
lectas en las misas, donativos en 
el cepo de la iglesia. También se 
puede colaborar a través de dona-
ciones puntuales».

La Asociación de Jubilados y Pensionistas de 
Lugones celebró el pasado jueves su tradicional entrega de obsequios 
a sus socios. Cerca de 1.400 lotes que contenían tabletas de turrón, 
sidra achampanada y pastas. La jornada se completó con un festival 
de canción asturiana, con la participación de Avelino Fernández, Lorena 
Corripio y Manuel Collado, con Vicente Prado a la gaita y la participación 
del Grupo Folclórico El Piñote. También hubo teatro, a cargo del grupo 
Rosario Trabanco, todo ello presentado por Alberto Cienfuegos.

Abierto el plazo de inscripción 
para la San Silvestre de Lugones

 LUGONES
 El alcalde de Siero, Ángel 

García, y el concejal de depor-
tes, Jesús Abad, presentaron el 
pasado viernes la San Silvestre 
de Lugones. 

La carrera tendrá lugar el día 
29 de diciembre a las 18:30h 
para categorías mayores y a las 
17h para categorías menores. 
El plazo de inscripción está ya 
abierto hasta las 14h del 27 de 
diciembre. Esta actividad está 
organizada por el Club de Atle-
tismo Ciudad de Lugones en co-
laboración con el Ayuntamiento 
de Siero.

El concejal de Deportes, Je-
sús Abad, afirmó que «desde el 
Patronato Deportivo Municipal 
apoyamos siempre esta iniciati-
va. Esperamos que la carrera sea 

todo un éxito y animamos a que 
la gente se apunte y participe».

Por su parte, Luis Manuel 
Menéndez, presidente y funda-
dor del Club de Atletismo Ciu-
dad de Lugones, afirmaba que 
«al ser la primera vez que nos 
toca organizar esta prueba, esta-
mos realmente ilusionados por 
ello. Queremos plantear un reto 
a toda la gente que corre en Lu-
gones y alrededores; y es intentar 
hacer de esta carrera la más gran-
de detrás de las de Oviedo, Gijón 
y Avilés. Queremos agradecer al 
ayuntamiento de Siero su apoyo, 
esperar tener un buen día y que 
salga todo lo mejor posible».

En la presentación de la 
prueba estuvieron también pre-
sentes los atletas Jaime Bueno y 
Nerea Alonso.

Síguenos en

www.elf ie lato .es
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ALQUILER DE VEHÍCULOS 
INDUSTRIALES
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multimarcacuanda@gmail.com / www.multimarcacuanda.com
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CONSULTE NUESTRAS
OFERTAS

Siero hace balance: cuatro 
grandes actuaciones por más de 
6 millones de euros en Pola

 SIERO
El alcalde de Siero, Ángel 

García, acompañado por los con-
cejales Javier Rodríguez, Jesús 
Abad, Ana Rosa Nosti, Alejan-
dro Villa y Patricia Antuña visitó 
la evolución de las obras en los 
accesos a Pola de Siero desde la 
autovía minera (AS-1). Allí, el 
equipo de gobierno hizo balance 
de las actuaciones realizadas o en 
ejecución en Pola en 2024, con 
un importe de adjudicación de 
6.487.024,80 euros. 

El proyecto de urbaniza-
ción para la conexión peatonal 
y ciclista del entorno urbano de 
Pola de Siero, inaugurado la pa-
sada semana, fue adjudicado por 
2.329.067,29 euros. Los traba-
jos incluyen la peatonalización 
de varias calles en el entorno de 
Florencio Rodríguez y la incor-
poración de 1.847 metros de ca-
rril bici, además de mejoras en el 
parque Alfonso X. 

Las obras del aparcamien-
to disuasorio en El Bayu, con 
115 plazas en una superficie de 
3.245 metros cuadrados, cuenta 
con un importe de adjudicación 
de 314.724,63 euros. Los tra-
bajos están a punto de finalizar.  
El aparcamiento se sumará al ya 
realizado en la calle Asturias y al 
de Siero Oeste, por lo que habrá 
facilidades de estacionamiento 
en los tres extremos de Pola. 

En cuanto a los accesos a Pola 
de Siero desde la Autovía Minera, 
los trabajos avanzan a buen ritmo. 
La actuación, con un importe de 
adjudicación de 1.459.260 euros, 
supone la renovación integral de 
un tramo de la calle Celleruelo 

desde su inicio hasta la glorieta 
del camino de Santiago, otro de 
la carretera a Noreña y su entron-
que con la avenida de Noreña, 
así como la glorieta que conecta 
con la avenida Quico Lemus. En 
total, se renovarán 575 metros de 
calles más la rotonda. Con esta 
actuación se pretende mejorar la 
movilidad y la accesibilidad en 
la entrada y la salida de Pola de 
Siero por el noroeste. 

La construcción de la Es-
cuela Infantil Los Polesinos en 
el antiguo edificio del Cinema 
Siero está terminada, a la espera 
de su equipamiento. El impor-
te de adjudicación ha sido de 
2.114.039,99 euros.

El alcalde de Siero asegu-
ró que «esta inversión hecha 
en 2024 es un récord, más de 6 
millones de euros, que no inclu-
yen otras actuaciones hechas en 
colegios o edificios municipales, 
como la Plaza de Abastos que 
también ha supuesto una obra 
por un importe muy considera-
ble. Este es el importe en obras 
que trasforman nuestra ciudad».

Ángel García continuó ase-
gurando que «queremos compar-
tir estos datos porque, a veces, 
la gente no es consciente de la 
inversión tan grande que se está 
haciendo en Siero en todos los 
pueblos, núcleos y ciudades. 
Para que lo contextualicemos, el 
presupuesto de Siero para 2025 
es de 58 millones de euros: las 
obras que estamos ejecutando 
en Pola son más del 10% de ese 
presupuesto. Continuaremos tra-
bajando para poder seguir trans-
formando Siero».

El Grupo Filatélico de Siero presentó, en la tarde del pasado viernes, un 
nuevo matasellos navideño. El de este año es una réplica del diseñado en el año 1973 con lo que se pretende 
recordar aquel primero, del que hace ya 50 años. También se conmemoran este año los 100 del Belén que 
está expuesto en el Asilo de Pola de Siero. Por otra parte, el matasellos que la Asociación realizó el año 
pasado recibió el premio Matasellos Especiales Conmemorativos “Vidal Menéndez” que anualmente entrega 
el Grupo Filatélico avilesino. El matasellos premiado conmemoraba los 800 años desde que San Francisco de 
Asís organizara un belén viviente en Greccio, Italia, marcando el inicio de la representación de esta escena 
en diversos materiales y formas. Para la ocasión, el Grupo Filatélico presentó una copia de la escultura de 
la artista Monserrat Ribés. El presidente de la Asociación Filatélica de Siero, Juan José Domínguez, recibió el 
premio de manos de la alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín.

Ángel García, alcalde de Siero: «Esta 
decisión no es razonable, no es inteligente y 
no responde al interés de los ciudadanos»
Responde así a la suspensión de la línea Gijón-Parque Principado

 SIERO
En una nota difundida a tra-

vés de la agencia Europa Press, la 
Unión de Comerciantes Asturia-
nos hizo público un comunicado 
en el que solicitaba al Principado 
que anulara el servicio público 
que uniría Gijón con el centro 
comercial Parque Principado, en 
Siero, una línea que desde la Aso-
ciación se consideraba «irrespon-
sable», a la vez que se quejaba de 
que con dinero público se finan-
ciara un trayecto «que llevará a 
la clientela a un centro y parque 
comercial privado».

El viceconsejero de Infraes-
tructuras y Movilidad del Princi-
pado, Jorge García, aclaró que la 
pretensión de la línea no era llevar 
más personas al centro comercial 
sino «reducir el número de viajes 
en coche privado». El servicio iba 
a comenzar a operar el 14 de di-
ciembre y se iba a extender duran-
te todas las navidades pero, tras la 
queja, el Consorcio de Transpor-
tes anunciaba que suspendía la 
puesta en marcha de la línea.

El alcalde de Siero, Ángel 
García, se mostró visiblemente 
molesto con la decisión y declaró 

Instalaciones de Parque Principado, en Siero (Foto: Parque Principado).

que «no se puede estar a expen-
sas de que un colectivo acepte o 
no una decisión cuando se toma. 
Cuando uno gobierna, tiene esa 
gran dificultad de que nuestras 
decisiones no siempre son com-
partidas por todo el mundo, pero 
hay que tomarlas igual pensando 
en la mayoría para que mejoremos 
como sociedad. Yo entiendo que 
la medida era acertada pero lo que 
no comprendo es que se eche para 
atrás por la queja de un colectivo». 

El alcalde continuó asegu-
rando que «lo que no podemos 
decidir es dónde tiene que ir a 

comprar la gente. Parque Princi-
pado es el punto más visitado de 
Asturias, con casi 10 millones de 
visitas anuales. La gente quiere ir 
a Parque Principado, quiere com-
prar libremente donde encuentre 
la mejor oferta y las mejores con-
diciones. Y el transporte público 
está para llevar a la gente a donde 
quiera ir, no para llevarlos a don-
de nosotros queramos. Por eso 
hay transporte público a muchos 
lugares, privados también, porque 
tienen que responder a los movi-
mientos de la ciudadanía, no a los 
intereses de un colectivo».

Se presenta una nueva edición del 
clinic del Club Natación Lugones

SIERO
La presencia del campeón 

del mundo y olímpico Hugo 
González de Oliveira será la 
principal atracción del II Clinic 
de Tecnificación sobre el esti-
lo espalda, que se celebrará el 
próximo día 28 de diciembre en 
las piscinas de Lugones. El cli-
nic constará de una parte teórica 
y otra práctica.

Con este segundo clinic de 
tecnificación y con la colabo-
ración del Patronato Deportivo 
de Siero y los patrocinadores, 
el Club Natación de Lugones 
continúa con su labor de acercar 
grandes figuras de la natación 
a 56 nadadores de la cantera 
asturiana. En la pasada edición 
contó con la presencia de la na-
dadora olímpica Marina García.
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Los miembros de la Cofradía del Sabadiego se 
reunieron para celebrar su ya tradicional comida de Navidad en el Restaurante La Ferrada, de Noreña. Esta 
comida navideña lleva celebrándose desde los comienzos de la Orden siendo la primera vez que se celebra 
con la nueva definición mixta de Cofradía del Sabadiego, con miembros de ambos sexos. A la comida, 
con Alfonso Jaquete, presidente de la Cofradía a la cabeza, asistieron 30 miembros, entre ellos los cuatro 
nuevos cofrades que juraron su condición el pasado mes de abril. El menú consistió en croquetas de jamón, 
sabadiego La Ferrada, tacos de cordero o suprema de merluza y la exquisita torrija de la Ferrada con vainilla.

Siero firma el contrato del 
terreno para el aparcamiento 
disuasorio de Pola de Siero

SIERO
El alcalde de Siero, Ángel 

García, acompañado de sus 
concejales Raimundo Díaz y 
Patricia Antuña presentó ante 
los medios el contrato de arren-
damiento el terreno para un 
nuevo aparcamiento disuasorio 
en la Venta la Uña de Pola de 
Siero. 

El proyecto toma como base 
tres parcelas catastrales conti-
guas ubicadas entre las calles 
Florencio Rodríguez y El Rebo-
llar, junto a la Plaza de Europa. 
La superficie total urbanizada 
del nuevo aparcamiento será de 
4.625 metros cuadrados, con 
una dotación de 164 plazas, de 
las cuales 156 serán ordinarias 
y estarán destinadas a vehículos 
ligeros, cuatro reservadas a per-
sonas de movilidad reducida y 
cuatro para carga de vehículos 
eléctricos. El proyecto de obras 
cuenta con un presupuesto de 
364.988,48 euros.

Actualmente existe un défi-
cit de plazas de aparcamiento en 

superficie en la zona Este de La 
Pola Siero, zona en la que se ubi-
can varias dotaciones públicas, 
como el Mercado de Ganados, el 
Auditorio, la Casa de la Cultura, 
la Escuela de Música y el poli-
deportivo y piscina municipales. 

La parcela arrendada cuenta 
con una excelente ubicación por 
su acceso directo a la entrada y 
salida fundamental del núcleo 
urbano de La Pola Siero por el 
Este, así como la distribución 
peatonal desde este lugar a todo 
el equipamiento del entorno. 

El precio del arrendamiento se 
establece en 59.040 euros al año. 
Se estima un rendimiento anual de 
624,19 euros por plaza. La renta 
será actualizada cuando se cumpla 
cada año de vigencia del contrato. 

La duración del arrendamien-
to ha quedado fijada en un perio-
do de 10 años, contados a partir 
del 1 de enero de 2025. Además, 
se ha establecido un precio de 
252.234 euros para la adquisi-
ción de la finca, libre de cargas, 
por parte del ayuntamiento.

El Ayuntamiento de Noreña 
presenta su programación de 
actividades para estas Navidades

NOREÑA
Un año más, el Ayuntamiento 

de Noreña se vuelca en preparar 
actividades para este periodo fes-
tivo, pensando en los principales 
protagonistas, los niños, pero sin 
perder de vista a los mayores.

La Casa de la Navidad se ins-
talará en la plaza de la Cruz de 
la Villa condal, en el periodo de 
tiempo comprendido entre el 21 
y el 29 de diciembre en los si-
guientes horarios:

-21, 22, 28 y 29 de diciembre: 
de 12h a 14h. y de 17h a 20h.

-23, 25, 26 y 27 de diciem-

bre: de 17h a 20h.
-24 de diciembre: de 12h a 

14h.
Durante esos días, las per-

sonas que se acerquen a Noreña 
podrán disfrutar de hinchables, 
ludoteca/bebeteca y talleres, del 
día 21 al 28 de diciembre. El día 
22 está reservado para la recep-
ción de San Nicolás y los elfos 
pintacaras.

El 29 de diciembre será la 
pequenochevieja infantil, con la 
visita estelar del príncipe Aliatar. 
El 5 de enero habrá tren turístico 
recorriendo las calles de la Villa.



10 |  18 DE DICIEMBRE 2024 COMARCA DEL NORA

Adrián Barbón, con los concejales de Llanera y su alcalde, Gerardo Sanz,
acompañados por Agustina González, viuda de José Luis Suárez.

Adrián Barbón y Álvaro Queipo 
celebran la Navidad con sus 
afiliados de Llanera

LLANERA
El presidente del Principado, 

Adrián Barbón y el secretario ge-
neral del Partido Popular de Astu-
rias, Álvaro Queipo, compartieron 
con los respectivos afiliados de sus 
partidos en Llanera la tradicional 
cena navideña que, año a año, se 
celebra por estas fechas.

La Agrupación Socialista de 
Llanera reunió a unos 100 comen-
sales en la cena que ofreció en el 
Hotel Silvota y a la que acudió el 
presidente del Principado, Adrián 
Barbón, acompañado por el alcal-
de de Llanera, Gerardo Sanz, el 
secretario de la Agrupación So-
cialista de Llanera, José Antonio 
González, el consejero de Ciencia, 
Borja Sánchez y la ex delegada del 
Gobierno, Delia Losa, entre otros. 
En su discurso, el presidente del 
Principado anunció la apertura de 
la escuelina de 0 a 3 de Lugo de 
Llanera para la próxima semana, 
subrayando el esfuerzo del ejecuti-
vo en este asunto, que lo diferencia 
de otras comunidades autonómicas 
«que han devuelto fondos sin ge-
nerar ni una sola plaza pública».

Por su parte, Álvaro Queipo se 
reunía con sus afiliados de Llanera 
en el Restaurante Peña Mea. Un 
centenar de sus afiliados rindieron 
homenaje previo a la cena a 10 
de sus militantes históricos, todos 
ellos afiliados en 1983: Dulce Ma-
ría Menéndez, Ramón Fernando 
Vega, Celso Francisco Álvarez, 
Carmen Magdalena, María Luisa 
León, María Covadonga Alon-
so, Ramón Arias, Luis Manuel 
Fernández, José Aurelio Rodrí-
guez y Alfredo González. Silverio 
Argüelles, presidente de los popu-
lares de Llanera, acusó a los socia-
listas de «intentar arrinconarnos, 
aunque seguiremos defendiendo 
nuestras ideas».

Foto de familia con Álvaro Queipo y los homenajeados, con Silverio Argüelles, 
Nuria Niño y el ex alcalde de Llanera, José Avelino Sánchez.

Peregrinos del año La Asociación Siero Jacobeo entregó sus distinciones anuales a 
los Peregrinos del Año en el transcurso de su comida anual, celebrada en el Restaurante El Forno, de Pola de 
Siero y a la que acudieron 30 personas. Este año las distinciones fueron para Ana Álvarez y Andrés Díaz, como 
Peregrinos del Año y a Erudina Álvarez, propietaria de Viajes Astursiero y colaboradora de la Asociación. Los 
miembros de Siero Jacobeo suspenden sus actividades por las fiestas. Se reanudarán el próximo 18 de enero 
con la celebración de una misa por los socios fallecidos en la iglesia de San Pedro, de Pola. 

Belén de Cumbres en Siero  Cerca de 500 
personas participaron en la colocación del Belén de Cumbres en Siero, 
que contó con la participación del concejal de Deportes, Jesús Abad. 
Con un recorrido de 9 kilómetros, la marcha comenzó a las 10h desde el 
aparcamiento del nuevo polideportivo de Pola de Siero, llevando a todos 
los asistentes a ascender hasta los 436 metros del Picu Castiellu.
El trayecto, que es de ida y vuelta por el mismo itinerario, transcurre 
por superficie mixta de asfalto, caleyas y senderos. Además, el ambiente 
festivo se vio realzado por motivos navideños y la presencia de algún 
«personaje travieso» que animó el ascenso. El concejal de Deportes 
manifestó que «sin duda, esta es una gran manera de disfrutar de la 
naturaleza y fomentar la convivencia familiar y espero que su éxito repita 
en los próximos años».

Lucía García y Paula Álvarez atletas del 
equipo del Ciudad de Lugones han sido convocadas por la Real Federación 
Española de Atletismo. Lucía, en la especialidad de medio fondo y Paula en 
la de marcha. Ambas acudirán a Madrid del 27 al 30 de diciembre dentro 
del programa de tecnificación deportiva de fondo, medio fondo y marcha. 
Recientemente ya había sido convocada también Silvia Plata, lo que muestra 
el alto nivel y gran trabajo de atletas y entrenadores del Club.

La Asociación de Mujeres Rurales de Villabona 
celebró el pasado domingo su tradicional cena de Navidad que, en esta 
ocasión, se realizó en Xivares tras hacer una visita al Mercadillo de Navidad 
de Gijón. Tras la comida, la Asociación entregó un detalle para todas las 
asistentes y un sorteo de regalos.



18 DE DICIEMBRE 2024  | 11COMARCA DEL NORA

Talleres gratuitos, puestos 
de venta y zona infantil en el 
Mercadillo “Llanera Navidad”

 LLANERA
El Mercadillo Llanera Navi-

dad albergará puestos de venta, 
talleres y demostraciones gratui-
tas, y una zona infantil para los 
más pequeños. La tradicional cita 
navideña se instalará en el parque 
Cuno Corquera de Posada desde 
el viernes 20 al domingo 22.

  «Los visitantes no solo po-
drán hacer sus compras navide-
ñas en los diferentes puestos, 
sino que también podrán reali-
zar talleres y asistir a demostra-
ciones de temática navideña», 
explicó el concejal de Festejos, 
Iván Pérez.  El programa de Lla-
nera Navidad será el siguiente: 

VIERNES 20 DE DICIEM-
BRE 17h Apertura Mercadillo; 
18:30h Taller de manualidades 
para adultos (máximo 12 perso-
nas); 21h Cierre del Mercadillo. 

SÁBADO 21 DE DICIEM-
BRE 11h Apertura Mercadillo; 
13h Taller de manualidades para 
adultos (máximo 12 personas); 
17h a 19h Visita de Papá Noel 

en la zona de juegos infantiles 
(Pintacaras); 18:30h Taller de 
ornamentación floral (máximo 
10 personas); 21h Cierre del 
Mercadillo.

DOMINGO 22 DE DI-
CIEMBRE 11h Apertura Mer-
cadillo; 13h Taller de cocina na-
videña; 17h a 19h Visita de Papá 
Noel en la zona de juegos infan-
tiles (Pintacaras); 20h Cierre del 
Mercadillo. 

Como ya viene siendo ha-
bitual, los pequeños volverán a 
tener también un papel prota-
gonista en el Mercadillo, habi-
litándose un espacio diseñado 
especialmente para ellos con 
juegos, actividades y la tradicio-
nal visita de Papá Noel. La zona 
de juegos infantiles, que se ubi-
cará en una carpa anexa a la del 
Mercadillo, en el parque Cuno 
Corquera, tendrá el siguiente 
horario: viernes de 17h a 20h; 
sábado de 12h a 15h y de 17h a 
20h; domingo de 12h a 15h y de 
17h a 19h.

El XXXIII ciclo de música de Navidad se celebró, un año 
más, en Posada de Llanera. El concierto infantil y juvenil, organizado por la Coral Polifónica de Llanera, se 
desarrolló en el Espacio Escénico Plaza de Habana, de Posada. En esta edición participaron los componentes 
del Coro Infantil de Gijón, Coro Infantil Siero Musical y Coro Juvenil Siero Musical.

Exhibición de Navidad del Club 
Patín Llanelux, en Lugo de Llanera

LLANERA
El polideportivo municipal 

de Lugo de Llanera fue el esce-
nario elegido para la exhibición 
navideña organizada por el Club 
Patín Llanelux.

Fueron 70 los patinadores 
que participaron en la gala des-
tacando la presencia de dos niños 
que se han apuntado en la escuela 
de Lugo y en la de Posada.

La exhibición fue un éxito 
y los responsables del Club se 
mostraban encantados con la res-
puesta de los patinadores y por 
su gran actuación, teniendo en 
cuenta que las escuelas llevan 
muy poco tiempo entrenando. 
Aun así, todos estuvieron a la 
altura.

Desde el Club quieren agra-
decer el apoyo constante del 
Ayuntamiento de Llanera que, 
para esta ocasión, estuvo repre-
sentado por su concejal de De-
portes, José Antonio González y, 
como no podía ser de otra mane-
ra, de todos los padres que actúan 
como voluntarios ya que, sin su 
apoyo, estas actividades resulta-
rían imposibles de realizar.

Al finalizar la actuación, los 
patinadores recibieron la visita 
del príncipe Aliatar que les entre-
gó revoltijos a cambio de la carta 
para los Reyes Magos.

En definitiva, una jornada 
muy intensa con muchísimo pú-
blico en el polideportivo de Lugo 
de Llanera. 

Foto de familia de los patinadores con el príncipe Aliatar.
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BASURA Y CIVISMO
La temática referida a la ba-

sura que todos generamos está 
de plena actualidad. A la espera 
del díptico informativo muni-
cipal, relacionado con el incre-
mento de la tasa en el inminente 
2025, por lo que ignoro si con-
templará otros aspectos, me voy 
a permitir algunas reflexiones 
sobre el tema. 

En redes sociales abundan 
comentarios y fotos sobre el 
particular de nuestras localida-
des, más intensivas para núcleos 
urbanos, que resaltan la falta de 
civismo, porque a estas alturas 
ya no es aceptable no tener in-
formación sobre qué, cuándo y 
cómo depositar nuestros detri-
tos en el correspondiente con-
tenedor. Vidrio mezclado con 
orgánico, papel con plástico, 
poda con orgánico, muebles y 
electrodomésticos en cualquier 
sitio, etc.

Está claro que todos los 
contenedores indican qué depo-
sitar en ellos, pero quizá un pa-
nel a su lado, que complemente 
la información de qué se admite 
en el punto limpio, en qué hora-
rios y días se recoge qué, y un 
teléfono para información sobre 
los servicios disponibles bajo 
demanda, pudiera contribuir a 
concienciarnos más y mejorar 
la situación. 

También creo que hace fal-
ta una mayor frecuencia en el 
vaciado de los contenedores y 
también limpieza del entorno, 
aunque no sea exhaustiva, por 
quien corresponda, si bien un 
proceder esmerado del operario 
de Cogersa pudiera ser suficien-
te. Contenedores rebosantes, 
con bolsas de todo tipo a sus 
pies, es consecuencia lógica de 
que, quien va hasta allí a depo-
sitar basura de cualquier tipo, 
no regresará a casa con ella 
aunque el contenedor este lleno. 

Y desde luego, creo que está 
muy claro que sí corresponde a 
Cogersa dejar los contenedores 
con su abertura orientada a la 
zona de más fácil acceso para 
las personas. Dejarla orientada 
hacia una pared o bardial, es 
decir, complicar el acceso para 
depositar la basura, no favorece 
el reciclar y demuestra falta de 
profesionalidad. 

Se podrá aducir que estos 
argumentos, cuando el ciuda-
dano está a punto de ver incre-
mentada la tasa por basura, es 
un contrasentido, pero está cla-
ro que el civismo es respeto al 
vecino y cumplir lo establecido. 

Cosines 
de Llanera

El Aguiluchu 
de Santu Firme

La concejalía de Deportes de 
Llanera duplicará la subvención 
destinada a deportistas

 LLANERA
El Ayuntamiento de Llanera, a 

través de la concejalía de Depor-
tes, ha anunciado su compromiso 
de duplicar la partida destinada 
a las subvenciones a deportistas 
del concejo, para la próxima con-
vocatoria. Así lo ha anunciado el 
concejal de Deportes, José Anto-
nio González, tras la celebración 
de la comisión en la que, por un 
lado, se valoraban las subvencio-
nes destinadas a deportistas del 
concejo, y por otro, las ayudas a 
la formación no académica. 

Para el concejal de Depor-
tes, José Antonio González, el 
hecho de que se haya registrado 
un elevado número de solicitu-
des «demuestra que fue un acier-
to poner en marcha esta línea de 
ayudas y, sobre todo, que existe 
un gran nivel entre los depor-
tistas llanerenses, que destacan 
en competiciones nacionales e 
internacionales». En el capítulo 
de subvenciones a deportistas, se 
presentaron 34 solicitudes de las 

cuales se valoró la concesión de 
ayudas a 29, por un importe total 
de 5.000 euros. En cuanto a la lí-
nea de ayudas a la formación de 
deportistas, se presentaron cinco 
solicitudes, valorándose la con-
cesión a cuatro de ellas por un 
importe total de 1.812 euros. 

Hay que recordar que era la 
primera vez que se convocaban 
estas líneas de ayudas, que se su-
man a las ya existentes dirigidas 
a entidades deportivas del conce-
jo. «Hemos visto que esta línea 
de ayudas da respuesta a una 
necesidad existente entre los de-
portistas. Además y como admi-
nistración más cercana, debemos 
estar a la altura de una excepcio-
nal cantera deportiva que destaca 
en muchas disciplinas, y que si-
túa a Llanera en un lugar elevado 
dentro de la élite deportiva». 

Está previsto que la partida 
presupuestaria para la próxima 
convocatoria de subvenciones 
a deportistas se publique en los 
primeros meses de 2025.

CP Lugo de Llanera Los alumnos de la actividad 
extraescolar de Danza Urbana del CP Lugo de Llanera participaron 
en la mañana del domingo en una exhibición de baile en el Centro 
Integrado Polivalente de Lugones. La actividad, organizada por el AMPA 
del colegio, contó con la participación de 70 alumnos. El nombre del 
equipo de Danza es Xtreme Dance y está formado por la actividad 
extraescolar de Danza Urbana que se desarrolla en los tres colegios 
públicos de Llanera y el polideportivo de Posada de Llanera.

La XXXI edición de la San Silvestre de 
Llanera, con los enfermos de esclerosis

LLANERA
El salón de actos de la Casa 

de Cultura de Posada de Llanera 
fue el lugar elegido para la pre-
sentación de la XXXI edición de 
la San Silvestre de Llanera, que 
se disputará el próximo 31 de 
diciembre. En esta ocasión, todo 
lo recaudado ira destinado a la 
Asociación Asturiana de Escle-
rosis Múltiple (AADEM).

A la presentación acudieron 
el concejal de Deportes de Lla-
nera, José Antonio González; 
Pilar Díaz, en representación 
de Dicar y Oquendo, patrocina-
dores de la prueba; Emilio Ro-
dríguez, en representación de la 
AADEM; Efrén Menéndez, pre-
sidente del Club Llanera Atletis-
mo y el padrino de la prueba, el 
fondista gijonés Bruno Toledo.

La prueba tendrá distintas 
categorías: chupetines, miniben-

jamines, benjamines y alevines. 
Se mantiene la carrera de ma-
dreñas y la carrera sénior, que 
se disputará en un circuito de 
4 kilómetros y que contará con 
las categorías de infantil, cadete, 
juvenil, junior, promesa sénior, 
veterano A y veterano B.

Efrén Menéndez quiso agra-
decer «al ayuntamiento de Lla-
nera por el apoyo que nos brin-
da, de igual manera que a todos 
los patrocinadores. Esta prueba 
tiene carácter solidario, una vez 
más. Todo lo recaudado ira a pa-
rar a AADEM».

El gran protagonista del acto 
fue el atleta gijonés Bruno Tole-
do, uno de los grandes fondistas 
de la historia de este deporte en 
nuestro país. Se mostró encan-
tado de ver tanto atleta joven 
en la sala a los que les aseguró 
que «esta es la etapa más boni-

ta que vais a vivir. Ahora no os 
dais cuenta, pero en la etapa que 
os encontráis ahora es en la que 
vais a forjar vuestro carácter, os 
dará herramientas para afrontar 
tanto lo bueno como lo malo 
que os va a dar el deporte y la 
vida y tenéis que ser conscientes 
que sois unos privilegiados por 
poder hacer atletismo, por tener 
unos entrenadores y poder com-
petir. Guardad estos recuerdos 
como si fueran trofeos. Espero 
que disfrutéis de la San Silvestre 

y que deis vuestra mejor versión. 
Como siempre le digo a mi hija, 
no os comparéis con nadie, in-
tentad simple y llanamente dar 
vuestra mejor versión en cada 
carrera, esforzándoos, que la 
vida da muchas vueltas. Nunca 
dejéis de soñar, pero sin dejar de 
trabajar».

El concejal José Antonio 
González destacó que «esta 
prueba es una cita imprescindi-
ble en nuestro municipio, que 
combina deporte y solidaridad».

La prueba se disputará el próximo 31 de diciembre, con varias categorías y premios

Foto de familia de la presentación, con Bruno Toledo en el centro, de negro.
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Somos especialistas en gestionar un servicio que te facilita la vida. Una labor que requiere un esfuerzo constante y coordinado 
para que disfrutes de pequeños grandes momentos como esa ducha que te sienta tan bien, o ese vaso de agua que alivia tu sed 
y te llena de salud. Una dedicación que continúa cuando recogemos el agua ya utilizada para regenerarla y darle nuevos usos.

Comprometidos con la gestión eficiente del ciclo integral del agua. Un compromiso contigo.

En Navidad, y cada día…MUCHO MÁS de lo que ves

aqualia.com

254x72_MUCHO_Navidad.indd   1 12/12/24   10:48

Maite y Germán en pleno tango sobre las tablas del Polivalente de Lugones.

REGALA EXPERIENCIAS INOLVIDABLES Y VIVE MOMENTOS ÚNICOS CON NUESTRAS
PROPUESTAS ESPECIALES PARA NOCHEBUENA, NAVIDAD, NOCHEVIEJA Y REYES.

the green
RESTAURANTE LOUNGE 

Vive y comparte estas fiestas con ARTIEM Nacional 632, Quintueles. Villaviciosa.  
RESERVAS: 985341997 sprintzerofoodwaste.eu

El alcalde de Siero, Ángel García, acepta el órdago y se viste de pitufo gruñón 

Lugones | SIERO
La Asociación 6 de Diciembre 

celebró en la tarde noche del vier-
nes  la segunda edición de su Pa-
sarela de Mayores, un evento que 
ya va cogiendo calado si atende-
mos al numeroso público que lle-
nó, prácticamente en su totalidad, 
el aforo del Centro Polivalente de 
Lugones. 

Fueron 33 las personas que 
desfilaron por el escenario, repre-
sentando fragmentos de pelícu-
las tan famosas como “Titanic” o 
“Casablanca”, todo ello con trajes 
y complementos elaborados por 
los propios participantes, agrupa-
das bajo el título «El musical de tu 
vida» que también llevó a escena 
un fragmento de “Piratas del Ca-

ribe” o “Mamma Mia”. Capítulo 
aparte merece el magnífico tango 
interpretado por Maite y Germán, 
que dejó sin aliento al respetable 
en sus asientos.

Y, cuando parecía que todo ha-
bía terminado y que la gala ya no 
daba para más, las tablas comenza-
ron a llenarse de pitufos, saliendo 
de ambos lados del escenario. El 

final se escribía solo. Con el alcal-
de sentado en el patio de butacas, 
acompañado de las concejalas Pi-
lar Santianes y María José Fernán-
dez, que previamente habían to-
mado parte en el desfile, tenía dos 
opciones: aceptar el ofrecimiento 
de subirse al escenario y disfra-
zarse de pitufo gruñón y unirse a 
la troupe o dejarlo correr: y Ángel 

García no es de los que dejan pa-
sar de largo una oportunidad como 
esta. Así que, ni corto ni perezoso, 
se subió al escenario, acompañado 
de sus concejalas y, con mucho hu-
mor, se colocó la camiseta azul y el 
gorro de pitufo para proporcionar 
una imagen para el recuerdo y fina-
lizar brindando con el público por 
un gran 2025 para Siero.

Cepi, el pitufo gruñón de Lugones.

Lugones presentó la pasarela de mayores «El musical de tu vida»
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COMARCA DE LOS PICOS DE EUROPA Las cuadrillas del Coto de Cangas de Onís 
completaron todos los cupos. Los Elegidos, 
cuatro en Teleña; la de Los Payares, cinco 
en Sella y los de Corigos, tres en Piloña

Cerrado por reformas desde el 
23 diciembre al 5 de enero

Reservas: 985 844 154 - 985 844 007
Plz. Ayuntamiento BENIA

www.sidreriamoreno.com

Les desea Felices Fiestas 

La Plaza Camila Beceña acogió el Mercadillo 
y, desde el viernes, el Parque de Navidad

CANGAS DE ONÍS
La carpa instalada en la pla-

za Camila Beceña de Cangas de 
Onís acogió durante el pasado 
fin de semana el I Mercadillo de 
Navidad, que contó con la par-
ticipación de más de 15 comer-
ciantes y artesanos, además de 
un bar a cargo de la Sifonería.

En la misma carpa estará el 
Parque de La Navidad, que abri-
rá sus puertas el próximo vier-

nes, 20 de diciembre y donde los 
más pequeños podrán disfrutar 
hasta el 5 de enero. Como to-
dos los años abrirá en horario de 
tarde, de 16h y las 21h; y será 
gratuito, aunque habrá que ha-
cer un donativo para acceder al 
mismo. Este año todo lo que se 
recaude con los donativos se en-
tregará a la Asociación Española 
del Síndrome Nefrótico Infantil 
(AESNI).

Concierto de Villancicos
El viernes 20, a partir de las 

19:30h, en la iglesia parroquial de 
Cangas de Onís, tendrá lugar la 
edición número XXXIII del Festi-
val de Villancicos a cargo del Coro 
Asociación Emburria, el Coro y 
Música Tradicional de la Escuela 
Municipal de Música de Cangas 
de Onís y el Coro Peña Santa- Ra-
món Prada, acompañados por el 
pianista Fernando Álvarez.

El alcalde, José Manuel G. Castro, cortando la cinta inaugural del Mercadillo de Navidad.

El 8 de agosto utilizaron los buses 
del Plan de Transporte Público 
a Los Lagos 3.480 personas

REDACCIÓN
El 8 de agosto fue el día que 

se registraron más usuarios en los 
autobuses del Plan de Transporte 
Público a los Lagos de Covadon-
ga, a lo largo de todo el año 2024, 
cuando estuvo activado 182 días. 
En 15 jornadas del mes de agos-
to se rebasó la cifra de los 3.000 
usuarios. La suma total de viaje-
ros que utilizaron a lo largo de 
este año los autobuses del Plan 
de Transporte para acceder a los 
Lagos fue de 217.741. El operati-
vo se activó el 23 de marzo.

La Consejería de Fomento, 
Cooperación Local y Preven-
ción de Incendios, apostó por la 
venta anticipada de billetes, que 
este año ha alcanzado el 64% 

de los títulos emitidos, frente al 
29% despachado en taquilla y el 
7% dispensado a través de otros 
canales. Este cambio gradual, 
apuntan desde la Consejería,  
«permite una organización más 
eficiente y un funcionamiento 
más ordenado, al tiempo que me-
jora la experiencia de las perso-
nas usuarias». 

El plan ofertó unas 3.000 pla-
zas diarias, con 10 frecuencias de 
subida y otras tantas de bajada, y 
ha contado con un servicio lanza-
dera desde Cangas de Onís hasta 
el Real Sitio de Covadonga, con 
seis frecuencias diarias y salidas 
cada 30 minutos en cada uno de 
los sentidos, desde las 7:40h has-
ta las 20h.

Reservas u 985 940 096

Aperitivo de Bienvenida
- Tosta de tomate con jamón ibérico y foie
- Timbal de croquetas de jamón y Gamonéu
- Calamar fresco frito en Rabas
- Tacos de Pitu Caleya con guacamole,
  pico de gallo y chutney de chipotle

La entrada  Sopa de Pixín
El pescado Rodaballo en su Pil-Pil con 
        Risotto de parmesano y verduritas

La Carne Solomillo de Vacuno Mayor con
 Parmentier de Gamoneu y Salteado de Setas 
Postre  Canutillos rellenos de turrón     
              con su helado de canela
Bodega - Café - Surtido de dulces navideños 

-Uvas de la Suerte - Cotillón 

75€

MENÚ

LA VENTA DE SOTO

La Venta (Cruce Covadonga - Cabrales) 
CANGAS DE ONÍS  

FIESTA, MÚSICA, Y MUCHA DIVERSIÓN!!!
Entrada gratuita FIESTA FIN DE AÑO

(0:00-4:00h. AM)

Nochevieja

Oles - Villaviciosa       
T 985 89 71 37

Les desea 
Felices Fiestas

984 094 393
Ramón del Valle, 6 

A R R I O N D A S

Sidreria_lallera

sidreria_lallera
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Hasta el 10 de enero se puede visitar en Cangas 
de Onís una maqueta navideña de Playmobil

CANGAS DE ONÍS
Alumnos del Colegio Recon-

quista de Cangas de Onís disfru-
taron el pasado viernes de ser los 
primeros en ver la maqueta de 
Playmobil que se expone en la 
Casa de Cultura de la ciudad hasta 
el próximo 15 de enero de 2025. 
Una cita a la que acudieron más 
de 40 escolares ataviados con go-
rros de Papá Noel para disfrutar 
en detalle de la instalación. 

La maqueta de Playmobil, 
realizada por Asturcliks es de 
gran formato y recrea un pueblo 
de Navidad, con su propio tendi-
do y estación de tren. La propues-
ta también incluye dos guiños a 
Cangas de Onís. Por un lado, con 
una recreación de la cueva de la 
Santina; por otro, con una repre-
sentación de la vuelta ciclista pa-
sando por Covadonga. Niños visitando la maqueta en la Casa de Cultura canguesa.

Las mejores fotos del concurso 
convocado por el CRA Picos 
de Europa entre el alumnado 
ilustran el calendario de Onís

Benia | ONÍS
El Ayuntamiento de Onís ho-

menajea en esta ocasión, en el tra-
dicional calendario de 2025, a los 
niños del Colegio Rural Agrupado 
(CRA) Picos de Europa y al Con-
curso de Fotografía y Dibujo que 
organizan desde el centro educa-
tivo. Las fotografías y nombre de 
los premiados ilustran el calenda-
rio que acaba de poner en circula-
ción el ayuntamiento que preside 
el socialista José Manuel Abeledo.

Además estas Navidades el 
consistorio realizará los días 23 
26 y 27 de diciembre y los días 3 
y 4 de enero actividades para los 
niños del concejo. Y el 5 de enero 
junto a los vecinos se recuperará 
el belén viviente en la plaza de 
Benia  que, junto a la cabalgata, 
tratará de recrear y recordar a los 
pastores y vecinos de mediados 
de siglo pasado con animales, fi-
gurantes y mucho chocolate para 
todos los asistentes.

La cabraliega Elena Soberón, representante de 
los agricultores jóvenes de España en Bruselas 

REDACCIÓN
La joven cabraliega Elena 

Soberón, quien junto a su her-
mana capitanean la quesería que 
lleva su apellido en Arenas de 
Cabrales, representó a España 
durante el X Congreso Europeo 
de Jóvenes Agricultores en el 
Parlamento Europeo. Una cita 
en la que intervino recordando a 
sus abuelos y en la que repasó 
algunas de las grandes amenazas 
que tiene a día de hoy el campo 
en nuestro país, como los ata-
ques del lobo que según contaba 
han provocado que ya no tengan 
reciella. 

Sin embargo y a pesar de los 
inconvenientes, Soberón puso en 
valor su orgullo de pertenencia y 
raíces. Dos valores que llevaron 
a esta joven, reconocida hace 
tres años con el Premio Joven 
Agricultor Europeo al Proyecto 
Más Resiliente de ASAJA, a re-
cuperar junto a su hermana Ana 
el queso de Arangas, una varie-
dad desaparecida.

Elena Soberón (d.) junto a dos representantes de Portugal (i.) 
y Austria (centro). 

Formación integral en salud digital para cuidadores y pacientes
Asesoramiento y apoyo emocional
Investigación y mejora continua
Acceso y participación

INNOVACIÓN DIGITAL PARA EL CUIDADO DEL
ALZHEIMER Y OTRAS DEMENCIAS

ASESORÍA, FORMACIÓN Y 
RECURSOS QUE TRANSFORMAN VIDAS

descubre más en nuestra web
https://fneurociencias.org

C/ El Bosque s/n Soto de Cangas      

Cangas de Onís - Tlf. 985 86 61 12

servicio multimarca
Electromecánica - Neumáticos - Alineación 

Lunas - Diagnosis - Climatización

Feliz Navidad  
  y próspero    
     Año Nuevo

C/ José González Soto, nº2
Tfno. de parada: 985 84 87 97

CANGAS DE ONÍS
www.taxitur.es

Parada 
de Taxis

Felices fiestas
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Desatascos
RaFa, S.L.

Rafa 609 44 33 82 
 Amieva-Cangas de Onís

P Limpiezas de colectores
P Inspección de tuberías 
  con cámara TV
P Detector de arquetas

24 
horas

P Mantenimiento de 
  comunidades
P Baldeos con alta
  presión 

Desea a sus socios, 
colaboradores
y simpatizantes 

SALUD, PAZ y AMOR

¡Feliz Navidad y 
Próspero Año 

Nuevo!

A todos nuestros socios, 
colaboradores y
simpatizantes

 
¡Feliz Navidad y 

Próspero Año 2025!

Desea a sus socios y
colaboradores y 

simpatizantes unas

FELICES FIESTAS
 y un PRÓSPERO

AÑO NUEVO

 “Rosi la del Peña Santa”, Sifón de Oro 2024
CANGAS DE ONÍS

Hablar de hojaldre en Cangas 
de Onís es hablar de la centenaria 
Confitería Peña Santa, el peque-
ño negocio de la calle San Pelayo 
que, desde hace décadas, regen-
ta en solitario Rosa María Díaz 
Vega “Rosi la del Peña Santa”, a 
la que el jurado del Sifón de Oro 

decidió, por unanimidad, conce-
derle este galardón que impulsa 
La Sifonería de Cangas de Onís. 

El acta de la reunión del ju-
rado refleja que la concesión se 
hace «en reconocimiento a su tra-
yectoria profesional como maes-
tra confitera y artesana al frente, 
y en solitario, de la confitería 
Peña Santa, uno de los negocios 
con más solera de la capital can-
guesa, fundado por sus abuelos 
Ramón y Sofía y en la que Rosi 
representa a la tercera genera-
ción de su familia. Otros méritos 
valorados por este jurado para 
su reconocimiento con el Sifón 
de Oro responden a su esfuerzo 
personal, calidad humana e im-

plicación en la vida de Cangas 
de Onís». Rosi se suma así a la 
lista de los que ya han recogido 
el galardón, como el cocinero 
José Antonio Campo Viejo; Luis 
Salcines, Hijo Adoptivo de Can-
gas de Onís; el periodista Pepe 
Comas; los miembros del Greim 
de la Guardia Civil con base en 
el cuartel cangués; la Asociación 
Emburria; o el Cánicas AC en su 
Centenario.

El jurado encargado de fallar 
el premio lo componen: Reyes 
Comas Vega,  Javier González 
Caso, Manuela González García, 
Javier Peruyera Martínez, Javier 
Remis Fernández y Luis Alberto 
Salcines Pérez.

Los milhojas, almendrados y empanadas de hojaldre, santo y seña de la confitería
Rosi con una de sus afamadas empanadas de hojaldre.

Los alumnos de cuarto de la ESO 
y Bachiller estrenan el nuevo IES 
Rey Pelayo  de Cangas de Onís

CANGAS DE ONÍS
La vuelta a las aulas tras el 

puente vacacional de la Cons-
titución y la Inmaculada trajo 
novedades para el alumnado 
del IES Rey Pelayo de Cangas 
de Onís, que ya ha estrenado el 
nuevo y ansiado edificio cons-
truido en la misma parcela don-
de estaba el anterior, que tuvo 
que ser derruido por presentar 
notorios problemas estructura-
les. Las aulas del nuevo edificio 
se han destinado a los alumnos 
de 4º de la ESO y 1º y 2º de 
Bachiller y, en el mismo, están 
las oficinas de administración, 
despachos del equipo directivo, 
gimnasio, laboratorios... que se 
han ido ocupando de manera 
paulatina desde que finalizaron 
las obras de construcción hace 
tan solo unos días. 

El Gobierno del Principado 
de Asturias adjudicaba las obras 
del nuevo edificio del Rey Pela-
yo, a finales de 2022,  a la unión 
temporal de empresas (UTE) 
formada por Obras Generales 

del Norte S.A. (Ogensa) y Ta-
ller de Urbanismo e Ingeniería 
S.L., por 6.602.492 euros, des-
pués de que la primera empresa 
a la que se adjudicaron las obras, 
por más de 4 millones de euros, 
entrase en liquidación el mismo 
día que tendría que haber inicia-
do la construcción del edificio.
Los Barracones ya están vacíos  

Los Barracones instalados en 
el patio del centro educativo can-
gués desde 2015 ya están vacíos, 
y los alumnos que empezaron 
este año el curso en aquellas au-
las, los de 3.º de la ESO, están ya 
en el edificio del antiguo Colegio 
Público Vázquez de Mella, otro 
de los inmuebles que componen 
el instituto cangués que, «ahora 
es como un campus», apuntaban 
a EL FIELATO desde el centro 
educativo. 

Todo apunta a que sea durante 
las vacaciones de Navidad cuan-
do se lleve a cabo el desmontaje 
de los barracones y la reurbani-
zación de la zona en la que llevan 
ubicados camino de nueve años.

Nuevo edificio del IES Rey Pelayo de Cangas de Onís.
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Y TÚ, ¿QUÉ HUELLA 
QUIERES DEJAR?

PARA DEJAR HUELLA  HAY QUE
TENER LOS  PIES EN LA TIERRA



CANGAS DE ONÍS
En Cangas de Onís la San Sil-

vestre vuelve otro año más a ser 
solidaria y todo lo que se recaude 
se destinará a la investigación para 
combatir el Sarcoma de Ewing, a 
través de la Asociación Todos So-
mos Iván. 

El jueves pasado se presenta-
ba en el ayuntamiento cangués la 
San Silvestre, que se disputará el 
domingo 29 de diciembre y que 
organiza el Club Cangas de Onís 
Atletismo en colaboración con el 

Patronado Deportivo Municipal, 
Alpaca Inmobiliaria y Caja Rural 
de Asturias. Salida y meta en la 
avenida de Covadonga

La prueba comenzará a las 
17:30h para las categorías infe-
riores: minichupetines, chupeti-
nes, minibenjamines, benjamines, 
Alevines e infantiles, que deberán 
completar desde los 50 metros 
para los más pequeños a los 1.000 
metros que tendrán que recorrer 
los infantiles. La salida y la meta 
estarán instaladas en la avenida de 
Covadonga, frente al ayuntamien-
to cangués.

A las 19h se disputará la carre-
ra popular, desde juveniles hasta 
veteranos B, sobre un recorrido de 
4.150 metros.

En la presentación de la prue-
ba, que tenía lugar la pasada sema-
na en el Ayuntamiento de Cangas 
de Onís, estuvieron: José María 
Prieto Moro, gerente del Patronato 

Municipal de Deportes;  Javier Es-
candón, del Club Cangas de Onís 
Atletismo; Agustín García, conce-
jal de Deportes de Cangas de Onís; 
Lilián Galán, madre de Andrea 
Alonso Galán; José Manuel Sán-
chez Miyar, director de Caja Rural 
de Asturias en Cangas de Onís y 
Arcadio Díaz Yáñez, de Alpaca 
Inmobiliaria.

En recuerdo de 
Andrea Alonso Galán
La San Silvestre canguesa co-

menzó a recaudar dinero con des-
tino a la lucha contra el Sarcoma 
de Ewing, el agresivo cáncer que 
afecta a niños y adolescentes y no 
tiene cura, cuando se lo diagnosti-
caron a la joven vecina de Nieda, 
Andrea Alonso Galán, que luchó 
contra la enfermedad hasta que 
fallecía, en febrero de 2023, a los 
22 años de edad. El lema “Todos 
Somos Andrea”, sigue aún muy 
presente entre los cangueses.
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Avda. Castilla, 23 Bajo - CANGAS DE ONÍS -Asturias-
Tlfno/Fax: 985 947 648 / David Moro: 696 407 765

e-Mail: moroehijos@moroehijos.com  | www.contratasmoroehijos.com

-Estructuras de hormigón
-Cierres
-Naves ganaderas

-Muros
-Arreglo de fincas
-Pavimentaciones

Proyectos y Ejecución

Les desea 

Felices Fiestas  

y próspero Año 

El domingo 29 se correrá la San Silvestre solidaria 
de Cangas de Onís contra el Sarcoma de Ewing

José María Prieto, Javier Escandón, Agustín García, Lilián Galán, José Manuel Sánchez Miyar y Arcadio Díaz Yáñez.

Ya es posible reciclar aceite 
usado de cocina y cápsulas de 
café en las calles canguesas

CANGAS DE ONÍS
Cangas de Onís estrena en sus 

calles, desde hace unos pocos días, 
contenedores de reciclaje de aceite 
usado de cocina y cápsulas de café. 
Dos de los desechos más habitua-
les en los hogares que, gracias al 
reciclaje, permiten en el primer 
caso producir biocombustibles 
mientras que, en el segundo, favo-
recen la reutilización de elementos 
tan contaminantes como el alumi-
nio y el plástico. 

Tal y como declaraba el alcal-
de de Cangas de Onís, José M. 
González Castro, la instalación 
de estos contenedores de recicla-
je específicos busca «incrementar 
los ratios de reciclaje en el muni-
cipio de Cangas de Onís, algo ne-
cesario para menguar el impacto 
medioambiental del concejo con 
dos elementos, las cápsulas y el 
aceite, sumamente cotidianos que 
demandan un tratamiento especial 
de residuos».

Con esta iniciativa, en la que el 
consistorio cede el suelo a la em-
presa encargada de la instalación 
y gestión de contenedores, Cangas 
de Onís busca mejorar los núme-
ros que ya tiene registrados espe-
cialmente en materia de reciclaje 

de aceites de cocina. «La evolu-
ción del reciclaje de litros de acei-
te usado de cocina es positivo», 
continuaba el alcalde cangués, «en 
2022, fueron 26.852 litros en el 
sector HORECA -hostelería, hote-
lería, etc.- mientras que, en 2023, 
se llegó a los 30.000 litros». 

«En lo que respecta al aceite 
reciclado en domicilios, en 2022 
fue de 930 litros. Una cifra que 
esperamos mejorar con estos 
contenedores».

Para ello, actualmente se han 
instalado contenedores de reci-
claje de aceite usado de cocina y 
cápsulas en la esquina de la calle 
Turismo, en la avenida de Casti-
lla, en El Llerau, Contranquil y el 
Censo. Fuera de la capital cangue-
sa, ya cuentan también con estos 
sistemas Peruyes, Mestas, Covie-
lla y Corao. La probabilidad de 
contar con más contenedores de 
estas características se evaluará 
en función del comportamiento 
vecinal. «Según cómo respondan 
estas instalaciones, estudiaremos 
nuevas ubicaciones», continuaba 
González Castro, «confiamos en 
que los vecinos las utilicen y, entre 
todos, tomar más conciencia de lo 
importante que es reciclar».

Contenedores de aceite doméstico y de cápsulas junto al Parque de la Casa Riera.Prestín. V/Fax: 985 84 81 90 - CANGAS DE ONÍS

MECÁNICA
EN GENERAL

CHAPA Y PINTURA

VENTA DE 
VEHÍCULOS USADOS

Ta l l e r e s  E n o l
Les desea Felices Fiestas

¡En confianza, generando ilusión!

Avda. Covadonga nº4 - C. de Onís  T. 985 849 202 / 684 693 684
www.loteriaslagosdecovadonga.com / loteriaslagos@gmail.com

LOTERÍA PARA NEGOCIOS 
Y EMPRESAS. 

DISPONEMOS DE 
PÁGINA WEB ADAPTADA

Contáctenos y pasaremos 
a visitarle sin compromiso

ADMINISTRACIÓN DE LOTERÍA 
DE CANGAS DE ONÍS
Les desea felices fiestas

C/ Monte Sueve, 10 Bajo
ARRIONDAS

t 985 840 521 / 636 395 096

* TERNERA * CORDERO
* CERDO * CABRITO

* EMBUTIDOS 
* CHARCUTERÍA

* QUESOS 
* FABES

* CONSERVAS

Felices Fiestas
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Oferta
CAJA 2KG 
A 21.90€

EL KG TE SALE A

10,95€ 

18.95€ 

3,45€ 

GAMBÓN
GRANDE L1

CAMPAÑA 2024
CONGELADO A

BORDO 

PRECIO SIN OFERTA
6.95€

TURRÓN RILSAN
DURO O BLANDO

300G

LA SEGUNDA UNIDAD 
AL 50% TE SALE A

ZAMBURIÑA
CONGELADA
20/30 PIEZAS

BOLSA 1KG

#porquenosgustacuidaros

Felices Fiestas

C/ Covadonga, 58-1ºD  INFIESTO 

985 710 677
www.esteticaemy.es

ESPECIAL
NAVIDAD

* COFRES

* TARJETAS REGALO
  PERSONALIZADAS

* PACKS ESPECIALES

TALLERES CÉSAR 
C/ Ramón y Cajal, 18 - INFIESTO

T. 985 71 06 80

Les desea Felices Fiestas

Protección Civil pone en marcha en Piloña 
la Campaña de Recogida de Juguetes 

Inifesto | PILOÑA
El pasado jueves se presenta-

ba en Infiesto la edición número 
25 de la Campaña de Recogi-
da de Juguetes, que organiza la 
Agrupación de Protección Civil 
en colaboración con el ayunta-
miento y los Servicios Sociales 
Municipales. Los voluntarios de 
de Protección recogerán juguetes 

nuevos y usados en buen estado 
durante todas las Navidades, para 
hacérselos llegar a los niños de 
las familias más desfavorecidas 
del concejo.

El alcalde de Piloña, Iván 
Allende; el coordinador de Pro-
tección Civil Piloña, Francisco 
Rodríguez “Fran” y la edil Viri 
Iglesias, fueron los encargados 

de presentar la iniciativa, que ya 
está en marcha. Todos aquellos 
que quieran donar algún jugue-
te lo pueden hacer en la sede de 
los Voluntarios de Piloña en el 
número 51 de la avenida de la 
Cueva (junto a Talleres VIAL), 
de lunes a viernes, de 17:30h a 
19:30h. El teléfono de contacto 
es el 639 01 60 54.

La edil Viri Iglesias, Fran Rodríguez y el alcalde, Iván Allende, en la
presentación de la campaña de Protección Civil Piloña. 

Lloquerada y charla fallida en Onís
Benia | ONÍS

La Fundación Oso Pardo ha-
bía convocado una charla en el 
Centro Municipal Polivalente 
Hermanos Álvarez Marcos, de 
Benia de Onís el pasado jueves, 
12 de diciembre, para hablar so-
bre el oso en el Parque Nacional 
de los Picos de Europa. La charla 
llevaba por título “Conociendo 
al oso pardo”. Ganaderos de la 
zona anunciaron que ese mismo 
día llevarían a cabo una lloque-
rada a las puertas del centro para 
protestar «por lo que se nos viene 
encima, porque si teníamos poco 
con el lobo, ahora nos van a me-
ter también el oso», apunta a EL 
FIELATO uno de los ganaderos 
que estuvo en la lloquerada, que 

tenía como lema “Más pastores y 
menos depredadores; más gana-
deros y menos chiringuitos”.

Así las cosas y con las redes 
sociales caldeando el ambien-
te de cara a la cita del jueves, 
la misma mañana del 12 de di-
ciembre, la Fundación Oso Par-
do anunciaba la cancelación de 
la charla informativa, que estaba 
abierta a los vecinos de la zona. 
Desde la Fundación Oso apun-
taban en la nota de prensa que 
«ante la situación planteada en 
Benia de Onís por dos asocia-
ciones ganaderas radicales y un 
partido político, hemos decidido 
desconvocar la charla-debate so-
bre el oso pardo organizada en 
colaboración con el concejo de 

Onís. Estaremos encantados de 
volver a Onís cuando sea posible 
discutir y debatir con sosiego, le-
jos de proclamas polarizadoras e 
intereses partidistas».

La lloquerada había sido or-
ganizada por el colectivo Pasto-
res de Onís y la Asociación Ga-
nagri y en la misma estuvieron 
el diputado regional del PP, Luis 
Venta y el edil del PP de Onís, 
Óscar Solares Vega.

Desde los colectivos convo-
cantes afearon a la Fundación 
Oso que se les calificara de “radi-
cales” y se desmarcaron en todo 
momento del Partido Popular, 
que asistió a la protesta «pero no 
formaba parte de los convocan-
tes», aseguraron.

Algo menos de un centenar de personas se concentraron el jueves en Tullidi, donde no llegó a celebrarse
la charla informativa convocada por la Fundación Oso Pardo.
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45 años de Sportinguismo en  Piloña
REDACCIÓN

La Peña Sportinguista La Cue-
va de Piloña, fundada el 6 de di-
ciembre de 1979, 
celebró su 45 
aniversario du-
rante una comida 
en la Hostería 
de Torazo (Ca-
branes), a la que 
asistieron 112 in-
vitados.

La peña con-
tó como invitado estelar con el 
exjugador rojiblanco Javi Fuego, 
que tiene raíces piloñesas y estuvo 
acompañado de su padre.

También acudieron miembros 

de la Federación de Peñas, además 
de representantes de otras peñas: 
Redondo de Bimenes, Sobia de 

Teverga, Matus-
so de Sevares y 
Maliayo de Villa-
viciosa, además 
de la teniente al-
calde del Ayunta-
miento de Piloña.

La nota ne-
gativa la puso el 
Club Sporting 

de Gijón, que no envió a ningún 
representante a esta celebración, si 
tenemos en cuenta, además, que se 
trata de la cuarta peña más antigua 
de todas las que tiene el equipo.

Javi Fuego, sentado, con miembros de la directiva de la Peña.

Feo del Sporting de Gijón, 
que no envió a ningún 

representante a la 
celebración de la Peña 

La Cueva de Piloña

ACAS puso su belén en Espineres
Espineres | PILOÑA

La Asociación Conservadora 
de Asturcones del Sueve volvió 
a reunir a más de medio centenar 
amigo y colaboradores en la cita 

prenavideña de la colocación del 
belén en la majada de Espineres. 
Allí estuvieron El Pravianu con su 
gaita; también el Pastor Mayor del 
año 2024, Pedro Vega, que celebró 

allí su 84 cumpleaños o el alcal-
de de Piloña, Iván Allende, entre 
otros.

Los presentes compartieron si-
dra y una rica comida de prau.

En Espineres hubo brindis y se celebró el 84 cumpleaños del Pastor 
Mayor del Sueve 2024,  Pedro Vega, vecino de Carrandi, en Colunga.

RIBADESELLA
La Consejería de Fomento, 

Cooperación Local y Prevención 
de Incendios ha sacado a licitación 
las obras de mejora de la estructura 
del muelle abierto de Ribadesella. 
La actuación, con un plazo previs-

to de trabajo de cinco meses, cuen-
ta con un presupuesto de 604.622 
euros tramitado mediante antici-
pado de gasto. El objetivo de estas 
obras es reconstruir los elementos 
dañados y proteger, posteriormen-
te, la infraestructura de los posibles 

elementos ambientales que provo-
can su degradación. Tras limpiar y 
sanear el hormigón además de las 
zonas que cuentan con armaduras 
oxidadas, se procederá a restaurar 
las partes dañadas antes de aplicar 
una capa de pintura acrílica.

Fomento destinará más de 600.000 euros 
a la mejora del muelle abierto de Ribadesella 

RIBADESELLA
Ayer martes, con la edición 

de EL FIELATO ya cerrada, 

estaba prevista una reunión en 
Oviedo entre el alcalde de Ri-
badesella, Paulo García (PP) y 
la delegada del Gobierno en As-
turias, Adriana Lastra, con las 
obras del puente de Ribadesella 
sobre la mesa; unas obras que 
están paradas y nadie hasta aho-
ra ha dicho el porqué del retraso 
que acumulan, antes de haberlas 
iniciado.

Reunión del alcalde Ribadesella, 
Paulo García y Adriana Lastra

* ESTUFAS - AIRE
    - CANALIZADAS
   - HIDRO
* INSERTABLES
* CALDERAS
* VENTA DE PELLETS

677 560 309

pellet & leña
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Cursos de formación gratuitos 
en Feriauto, Arriondas

Arriondas | PARRES
En enero y febrero darán 

comienzo dos nuevos cursos de 
formación, que se impartirán en 
las instalaciones de Feriauto, en 
Arriondas.

Se trata  de cursos 
gratuitos relacionados con la 
electromecánica y la electricidad 
de los vehículos, que están 
dirigidos principalmente a 
trabajadores ocupados, aunque 
cuentan con un porcentaje de 
plazas que se podrían cubrir por 
desempleados.

Los dos cursos cuentan con 
15 plazas disponibles, el prime-
ro, que dará comienzo el 20 de 
enero de 2025 y se desarrollará 
hasta el 19 de febrero, es un cur-
so de Operaciones Auxiliares de 
Mantenimiento en Electromecá-
nica de Vehículos, un módulo de 
prácticas no laborales también 
de técnicas básicas de electrici-
dad de vehículos.

El curso que se impartirá a 
partir del 24 de febrero y hasta el 
20 de marzo es de Operaciones 
Auxiliares en Electromecánica 
de vehículos (transversal) y Me-
canizado Básico.

Se trata de dos cursos que 
permiten obtener el certificado 
oficial de profesionalidad.

Todos los interesados se pue-

den informar e inscribir en el 
centro de formación Feriauto, 
en el Polígono de Santa Rita de 
Arriondas.

Prácticas de uno de los cursos que se imparten en el centro
de formación de Arriondas, Feriauto.

Con certificado oficial de profesionalidad

Premio Nacional para los alumnos 
del IES El Sueve de Arriondas

Arriondas | PARRES
El proyecto “¿Barremos o 

nun barremos?”, desarrollado 
por un grupo de 50 alumnos del 
IES El Sueve de Arriondas, re-
sultó premiado en  la XVII con-
vocatoria de los Premios Apren-
dizaje-Servicio que organiza la 
ONG Educo en colaboración con 
el Ministerio de Educación.

El proyecto parragués se 
centra en la recuperación y 
transmisión de les mazcaraes 
d’iviernu de Asturias, de la que 
se encargaron todos los alumnos 
de Lengua Asturiana y Literatu-
ra. A su vez, los alumnos de In-
glés de 2° Bilingüe buscaron las 
similitudes con mascaradas de 
Irlanda e Inglaterra.

«Lo que hicieron fue prepa-
rar unas mascaradas de invierno 

para el Antroxu. Hicimos un tra-
bajo interdepartamental entre los 
alumnos de segundo de Inglés 
Bilingüe y todos los alumnos de 
asturiano, y el resultado quedó 
muy guapo», apunta Carmen Ál-
varez, profesora de lengua astu-
riana en el centro parragués.

Este reconocimiento pone en 
valor la importancia del trabajo 
en equipo y la necesidad de tras-
ladar los conocimientos que se 
adquieren en las aulas a toda la 
sociedad. 

Una delegación de alumnos 
asistió junto a sus profesoras a la 
entrega de premios en el Palacio 
de Congresos y Exposiciones de 
Mérida el pasado viernes, donde 
pudieron aprender de las pro-
puestas de otros centros de toda 
España. 

 Carmen Álvarez Garzón, Irene Soto Cimentada, Carmen Casas Pando, Anthony 
Tutor Alfonso, Adrián Abeledo Artidiello y Desirée Fernández Rodríguez,

con el premio que recogieron en Mérida.

FAPAR analizó la situación 
del mundo rural asturiano

RIBADESELLA
La Federación Asturiana de 

Parroquias Rurales (FAPAR), que 
preside el piloñés Andrés Rojo, 
celebró su asamblea general don-
de se pusieron sobre la mesa los 
actuales problemas que vive el 
mundo rural y alguna de las solu-
ciones que deberían ir aplicándose 
para combatir el despoblamiento, 

como dotar de buenos servicios 
a los pueblos o implementar me-
didas para solventar la falta de 
vivienda. Además Ignacio Arias, 
exletrado de la Junta General del 
Principado, y su hija Marina pre-
sentaron la ley que se elevará al 
Parlamento asturiano para prote-
ger los sonidos y olores del campo 
frente al turismo.

Mercadillo navideño en Ribadesella el próximo 
fin de semana, los días 21 y 22 de diciembre

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Ribade-

sella organiza un mercadillo de 
Navidad en colaboración con los 
productores y artesanos locales.

Los puestos se instalarán en 

la Plaza Nueva y este IV Mer-
cado de Productores y Artesanos 
Locales, contará con producto-
res de miel, queseros, puestos 
de ropa, de llambionaes, de pro-
ductos agroalimentarios como 

frutas y mermeladas, además de 
bisutería y diseño o arte.

El mercado abrirá de 11h a 
21h el sábado y de 11h a 16h el 
domingo. Por cada tres compras, 
habrá chocolate gratis.

FAPAR celebró su asamblea general en Trevías.



  CARTAS AL  DIRECTOR 
elfielato@elfielato.es

 Los textos deberán ir acompañados de una copia (imagen) 
del DNI del firmante

El último relojero 
de Corao 

A mi querido hermano:
Te has ido de aquí a lo lejano, 

a lo desconocido, sin llevarte las 
herramientas imprescindibles para 
hacer tus arreglos allá... como unas 
pinzas, destornilladores con los 
que destripar algún reloj de alguien 
que seguro te encontrarás, un “pai-
sanín” de antaño que llevará aún 
consigo ese “Roskopf Pantent” de 
bolsillo de su padre o abuelo, que 
lo tiene parado desde que se fue, y 
que te estará esperando; y quizás 
también te encontrarás con papá, y 
juntos os pondréis, mano a mano, 
a arreglar algún reloj de pared.

Los antiguos clientes, que 
también dejaste aquí, te echarán 
mucho de menos, sus relojes de 

siempre ya no podrán hacer su tic-
tac y permanecerán en silencio. El 
tiempo detenido, algo soñado por 
el hombre, tú te lo has llevado con-
tigo y la pena inmensa nos queda 
aquí, a los mortales, y a todos los 
que te apreciaron y supieron de tu 
buen hacer.

Gracias hermano, el reloj que 
nos marca el paso por esta vida 
seguirá andando, porque con tu 
aliento y tus hábiles manos nos has 
dado la cuerda hasta el final.

Allá, quizás nos volvamos a 
encontrar, suspendidos en el pén-
dulo con su eterno tic-tac...

Hasta siempre hermano, con tu 
querido recuerdo nos quedamos. 
Te queremos.

Antonio Miyar Flórez

Corao-Cangas de Onís
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VENTAS-COMPRAS
1765 (1-8) Se com-
pran cuberterías de pla-
ta completas e incom-
pletas, bandejas, jarras, 
etc. Relojes de pulsera 
y bolsillo antiguos.  
696 378 092
2009(1-1) Vedo Seat 
León, motor 2.000- 140 
cv. 155.500 kilómetros, 

Impecable.  616 774 
782
2009(1-1) Vedo dos 
coreros. Zona de Arrion-
das.  652 867 613

TRABAJO
1966 (10-10) Se ha-
cen desbroces y limpie-
za de fincas. Zona del 
Oriente.  659 631 262

ESTA SECCIÓN ES SÓLO PARA PARTICULARES
Los anuncios de esta sección tendrán un máximo de 
15 palabras. Cuestan 7’26 euros a la semana, cuatro 

inserciones seguidas tienen un precio de 24’20 Euros. 
Los pagos se podrán realizar mediante transferencia 

bancaria o en nuestras oficinas.
El lunes será el último día para la publicación. 

MÁS INFO. 985 94 73 73

ESTE PERIÓDICO SE DISTRIBUYE GRATUITAMENTE A TRAVÉS DE LOS PANADEROS DE:  Panadería MON, Panadería Santillán, La Moderna Sevares, 
Panificadora Santa Ana Colunga, La Portalina de Villaviciosa, Panadería La Estrella de Castilla (Oseja), Pan de Valdeón Talí (Valdeón), Panadería 
La Pedrera (C. de Onís), Panificadora de Miravalles (Moreda), Panadería El Desquite(Ortiguero),Panificadora Lófer (Posada), Panificadora Llanes, 
La Estrella de Castilla (Posada de Llanes), Panadería La Espiga (Ribadesella), Panadería Maos (Ribadesella), Estaciones de autobuses ALSA de 

Cangas de Onís, Oviedo y Llanes, La Tahona de Enrique (Lastres), Panadería Santa Ana (Colunga), Horno Las Barquera (Llanes), así como en todas 
las líneas de la Comarca de los Picos de Europa. Comarca del Nora: La Forna, Panadería Feleches, La Lugareña, Panadería Rey, Panadería Penlés, 

La Masera, La Miga, Marga, Carla, Panadería La Fresneda, Panadería Bayamesa El Berrón, Panaderia Teverga (Granda-Siero). Kioscos, Librerías, 
Taxistas de Llanera, Lugones, Pola de Siero y Noreña, así como distribución propia.

J o s e
6 1 5  4 1 4  8 3 3

Arriondas

ZONA DEL
ORIENTE 

Cámara - Baldeos

ESQUELAS Y TESTIMONIOS DE GRATITUD 
hasta las 5 de la tarde del LUNES- 985 94 73 73

JEFE 
DE COCINA

PRECISAMOS

PARA HOTEL ARCEA 
VILLAVICIOSA

606 30 54 97

Abogado de las cosas difíciles y 
desesperadas, Reza 9  Ave Marías 
durante 9 días, pide 3 deseos, 1 de 
negocios y 2 imposibles, al noveno 
día publica este aviso, se cumplirá 

aunque no lo creas. 
M.E.G.

A San Judas Tadeo

Reencuentro de los parragueses del 74 Los antiguos alumnos del Colegio Público Río Sella 
de Arriondas, que este 2024 cumplieron 50 años,  se juntaron para cenar y recordar las andanzas escolares. 
La cita fue en La Posada de Granda, en Margolles (Cangas de Onís) y a la cena se sumaron algunos de los que 
fueron sus maestros en la etapa de la antigua EGB: Conchita, Fran, Titu y Rafael. La celebración se alargó hasta 
la madrugada por la capital de Parres y no faltó el mítico desayuno en la Tropical, como en los viejos tiempos. 
«Fue un reencuentro muy emotivo con muchos exalumnos que se desplazaron desde fuera de Asturias, a los 
que no veíamos desde hace más de 20 años, además coincidió con los cumpleaños de Fran Rozada y Pablo», 
aseguraron a EL FIELATO desde la organización del evento.

Santa Bárbara en La Piñera-Piloña  Los vecinos de La Piñera (Piloña) no olvidan su pasado 
minero y celebran cada año la festividad de Santa Bárbara con una misa a la que asistieron las parroquianas 
de la foto, el críu y los curas.

Llanes construye un nuevo 
depósito de agua para Buelna

Buelna | LLANES
El Ayuntamiento de Llanes 

está construyendo el nuevo de-
pósito de agua de Buelna, que 
cuenta con una inversión de 
162.430,40 euros.

Con el nuevo depósito de 
Buelna se pretenden paliar los 
problemas que sufren los veci-
nos desde 2013 cuando, a con-
secuencia de la realización de 
un desmonte de terreno dentro 
de las obras de ejecución de la 
autovía A-8 a su paso por Buel-

na, el terreno cedió provocando 
la rotura del depósito de agua de 
abastecimiento a la localidad, de 
50 metros cúbicos de capacidad 
entonces. Desde el ayuntamien-
to se instaló un depósito provi-
sional de fibra a la espera que la 
dirección de obra de la autovía 
repusiera el depósito que se lle-
varon por delante, algo que nun-
ca ocurrió. Ahora el ayuntamien-
to construye uno nuevo con un 
capacidad de 50 metros cúbicos, 
divididos en dos senos.
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Desde 
la Atalaya

Estela

PUEBLOS
El próximo fin de semana em-

piezan a puntuar las 16 escenas 
navideñas emplazadas en aldeas 
y barrios de Ribadesella.

El jurado de este año lo com-
ponen los participantes que, ló-
gicamente, no pueden votar al 
propio. Esta nueva modalidad 
de que solo participe una escena 
favorece a las aldeas grandes y 
perjudica a las pequeñas de casas 
reunidas. 

Santianes, que fue pionera en 
esta actividad, sigue, a nivel inter-
no, valorando todos los adornos, 
al igual que Collera. La realidad 
es que el pueblo entero está para 
puntuación ALTA. En enero se 
darán a conocer los resultados.

Los escaparates también tie-
nen concurso; es más fácil por-
que aunque todos están adorna-
dos, son pocos los que están de 
premio.

DEMASIADO LENTO
El Gobierno local, en algunos 

temas, va demasiado lento según 
el comentario de los vecinos. Se 
esperan soluciones en muchas 
cuestiones muy necesarias. Se en-
cuentran piedras y MORRILLOS 
en la gestión, pero tendrán que 
dar resultados visibles. También 
“alguien” tendrá que decir algo 
del PUENTE ¿no?

Ya veremos qué nos depara el 
2025.

DEMASIADOS 
PERSONAJES
La llegada de los Reyes Ma-

gos siempre fue la ilusión de los 
niños españoles. Después ya em-
pezó a llegar el personaje del Paje 
a recoger las cartas.

Desde hace muchos años 
Papá Noel cobró protagonismo y 
apareció en la Nochebuena carga-
do de regalos. En los últimos dos 
años, en Ribadesella, también lle-
ga el Anguleru y la gente del cam-
po, para no ser menos, tiene pre-
visto que llegue el ALDEANU... 
Yo creo que cada día somos más 
de esto último... Ya me entienden.AF_CV_Navidad_Imprensa_254x72.pdf   1   12/12/2024   11:08:48
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Al servicio del 
profesional 
hostelero

El arranque en alta mar que permite el Principado 
amenaza con la desaparición de la recogida tradicional 
del ocle de arribazón en las playas de Llanes

Barru | LLANES
«Hoy [por el martes pasado], 

después de las mareas del pasado 
fin de semana, la playa tendría que 
estar llena de ocle y de tractores re-
cogiendo, y mira lo que hay», ase-
guraba Antonio Oves señalando al 
arenal de Barru (Llanes), donde 
apenas se ven cuatro montones 
de Gelidium corneum, el nombre 
científico del ocle o sargazo tam-
bién denominado el “oro rojo”; y 
un par de tractores parados. 

Oves y otros recolectores de 
ocle de arribazón estaban la se-
mana pasada de brazos cruzados 
en Barru (Llanes) viendo cómo la 
campaña de recogida, que se alar-
gará hasta febrero, «está practica-
mente perdida, porque si con estas 
mareas que tuvimos hay lo que 
hay... ya se puede imaginar uno lo 
que nos espera». 

«Se arranca ocle sin control»
¿Cuál es el problema? Para 

estos llaniscos, que forman parte 
de familias que han recogido ocle 
de generación en generación, el 
problema radica en la falta de 
control durante la campaña de 
arranque en el mar, que llevan 
a cabo los barcos pesqueros con 
buzos desde  que lo autorizó el 
Principado de Asturias en 2017. 
Los del ocle de arribazón, que 
son los que recogen en las pla-
yas, apuntan a que en todos estos 
años no se han dejado descansar 
los campos, «se arranca año tras 
año en los mismos puntos y así 
es imposible que se regenere y 
termina acabándose. Se habían 
comprometido a arrancar dos 
años y descansar uno, pero eso 
no se está cumpliendo».

Los recolectores de arribazón 

del Oriente de Asturias, que su-
man más de una veintena de trac-
tores, anuncian que se moviliza-
rán «para ver si hay forma de que 
nos escuchen»; y esperan como 

agua de mayo la decisión de la 
Unión Europea, que tiene pen-
diente tomar una decisión sobre 
el arranque en el mar, «o lo para 
Europa o esto se acaba» apunta.

«O lo para Europa o esto se acaba» lamentan los recolectores llanicos

Recolectores de ocle la semana pasado en el arena de Barru (Llanes).

El ayuntamiento riosellano 
continúa con las acciones del Plan 
de Mejora de Espacios Públicos

RIBADESELLA
El Ayuntamiento de Ribade-

sella continúa ejecutando el Plan 
de Acondicionamiento y Mejora 
de Espacios Públicos que afecta a 
todo el concejo. Los trabajos con-
cluidos en las últimas semanas se 
llevaron a cabo en las localidades 
de Vega, Barréu, Bones y Berbes, 
donde se actuó ante el mal estado 
que presentaban distintos elemen-
tos de mobiliario urbano.

Desde julio de 2023, el depar-
tamento de Obras y Servicios está 
realizando labores de manteni-
miento, acondicionamiento y lim-
pieza tanto en la zona rural como 
en la Villa, en espacios como las 

áreas de juego infantil, los recintos 
de depósito de residuos, caminos, 
aceras, plazas, fuentes, marquesi-
nas, áreas recreativas, señalética y 
lavaderos, entre otros. 

Una de las marquesinas “rescatadas” 
del ímpetu de la naturaleza.

Canal vuelve a calificar como «nefasta» 
la gestión del Gobierno de Ribadesella

RIBADESELLA
El exalcalde de Ribadesella, 

portavoz del grupo municipal del 
PSOE, Ramón Canal ofreció una 
rueda de prensa la semana pasada 
en la que calificó como «nefasta» 
la gestión del actual Gobierno de 
coalición del PP y Foro, que ejem-
plificó «en la rehabilitación de las 

fachadas del Cobayu, que acumula 
un retraso considerable. Lo mismo 
ocurre con el Plan Turístico, del 
que nada sabemos», apuntó Canal 
para arremeter también contra el 
PP y Foro por la «opacidad» que 
se sigue con el Plan General de 
Urbanismo, «han pasado meses y 
seguimos sin conocer avances».
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Francisco José Rozada Martínez

Ante 2025, el último año del primer cuarto del siglo XXI

Los cambios en las for-
mas de vida de este 
primer cuarto del siglo 

XXI -cuyo año final va a dar co-
mienzo- están siendo absoluta-
mente vertiginosos si tomamos 
como mojón separador del tiempo 
al que fue mítico año 2000.

No sabemos qué nos deparará 
la inteligencia artificial de la que 
tanto se habla, porque los huma-
nos somos capaces de los mayo-
res logros positivos y beneficiosos 
para el género al que pertenece-
mos, pero también de los horrores 
más terribles, de manera que el 
futuro puede encaminarse hacia 
cualquier destino. Todo es posi-
ble en un futuro ya inmediato en 
el que entraremos en otras formas 
de comunicación aún ignotas, una 
especie de mensajería decodifica-

da a modo de revolución basada 
en la antes mencionada inteligen-
cia artificial.

Desde que todo comenzó en 
el inicio del tiempo, cuanto nos 
rodea parece como una explo-
sión de todas las abundancias que 
siempre maravillaron al hombre y 
la mujer pensadores.

Los cuatro elementos -la tie-
rra, el agua, el aire y el fuego- con 
la prodigalidad de las especies 
vegetales variadas y abundantes, 
junto con el siempre emocionante 
mundo animal, todo parece mos-
trar liberalidad, elegancia, dona-
ción y exuberancia.

Así diríamos que la felicidad 
-la palabra más utilizada en estas 
fechas navideñas- es como una 
cuestión de costumbre que se 
ofreciera a nuestro alcance. Cos-

tumbre de pensar, obrar, hablar y 
sentir de determinada manera.

Entre el entusiasmo y la de-
cepción parece que hay cada vez 
menos espacio en la sociedad ac-
tual, como si una especie de nie-
bla moral invadiese la consciencia 
ciudadana. Es cierto que no hay 
nada nuevo bajo el sol, puesto que 
la Historia se desarrolla de una 
forma cíclica, repitiéndose unos 
hitos concretos cada cierto tiem-
po, y aunque las formas no sean 
exactamente las mismas el fondo 
sí lo es. 

Vivimos en un mundo cada 
vez más preocupante y con la 
sombra siempre presente de que 
buena parte del pasado ha queda-
do fijado en las crónicas sin que 
casi nadie las pusiese en duda, 
pero cada vez se va demostrando 

que la Historia no siempre es lo 
que ocurrió, sino lo que nos han 
contado.

El nuevo año 2025 necesitará 
audacia, prudencia, valor y cordu-
ra a partes iguales, porque todos 
nos jugamos mucho en el convul-
so mundo que nos ha tocado vivir.

Con sus pausas emocionales 
el tiempo nos indica nuestra con-
dición y nos obliga a mirar hacia 
delante ya que es uno de los más 
ricos talentos que se nos ha dado, 
un tesoro que no sabemos hasta 
cuándo lo vamos a poseer y, por 
eso, no hay tiempo que perder 
mientras la misma naturaleza va 
tejiendo el reglamento de cada 
una de nuestras vidas.

Desde las cavernas hasta los 
rascacielos, desde la piedra de 
sílex hasta las tecnologías más 

avanzadas de nuestros días siem-
pre encontramos los mismos sus-
tratos comunes, porque a lo largo 
de los tiempos y por encima de 
culturas, lenguajes y formas per-
duran la familia, la libertad, el 
trabajo, la justicia, la felicidad y 
la paz, todos ellos constituyen el 
epicentro de las preocupaciones 
humanas mientras dura la vida. 
Sobre estos sustratos eternos se 
construyen, después, ciencias y 
miserias.

A las puertas de otra Navidad 
y a punto de atravesar el umbral 
del año 2025 sonríe la esperanza 
de un tiempo que para todos me 
gustaría que fuese cada día mejor.

Francisco José Rozada Martínez 
es el Cronista 

oficial de Parres

Belén de Cumbres en el Picu del Arbolín
CANGAS DE ONÍS

Se acerca la Navidad y los Gru-
pos de Montaña llevan a cabo la 
salida para colocar sus Belenes de 
Cumbres. El domingo lo hacía el 
Grupo de Montaña Peña Santa de 
Cangas de Onís, que preside Fer-

nando Moro, que colocó el belén, 
como vienen haciendo desde hace 
unos años, en el Picu del Arbolín, 
el mirador perfecto desde el que se 
divisa la ciudad de Cangas de Onís 
y el valle del Sella. Más de medio 
centenar de personas salió desde 

la capilla Santa Cruz para subir al 
Picu del Arbolín, donde dejaron su 
belén y brindaron con sidra.

De vuelta a Cangas de Onís 
unas cuarenta personas com-
partieron mesa y mantel en La 
Madreñería.

Foto de familia del Peña Santa tras colocar el Belén de Cumbres en el Picu del Arbolín.

Alumbrado y escanciado en Arriondas  
El pasado fin de semana se inauguró el alumbrado navideño de 
Arriondas en el parque de La Llera con la participación de varios 
hosteleros locales para acompañar el encendido con el escanciado de 
unos culetes de sidra, conmemorando también así la declaración de la 
cultura sidrera como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.
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